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En este número: 

EL TEMA: SOLUCIONAR EL PROBLEMA DEL TRÁFICO 

El problema del tráfico rodado 
crece día a día. El casco antiguo 
es estrecho y el parque móvil 
crece por momentos. Una 
Comisión estudia ya soluciones 
que regulen mejor el tránsito de 
vehículos. 

POR FIN SE VE FUTURO PARA EL POLÍGONO INDUSTRIAL 

La Junta de Comunidades financiará al 
cien por cien la urbanización del 
Polígono Industrial mediante un 
crédito de 160 millones. Esta 
circunstancia ha enfrentado a 
socialistas y populares de La Solana. 

REPORTAJE: SENEGALESES EN LA SOLANA 

Un grupo de africanos naturales de 
Senegal viven desde hace tiempo en 
La Solana. GACETA ha querido saber 
cómo se adaptan, qué costumbres 
tienen y cómo han sido aceptados en 
nuestra sociedad. 

CULTURA: ANDRÉS URIEL DEJA LA BANDA DE MÚSICA 

El que ha sido director de la 
Banda Municipal de Música los 
últimos 23 años anuncia su 

· marcha. El cansancio y la 
necesidad de dar "otro aire" han 
sido las razones principales de la 
decisión. 

QEPORTES: EL FÚTBOL TAMBIÉN ES COSA DE MUJERES 

Un equipo de fútbol-sala 
femenino se ha formado en 
nuestra localidad. Ya ha jugado 
algunos partidos amistosos y 
pretenden formar parte de una 
futura liga. Y es que el fútbol no es 
sólo cosa de hombres. Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #149, 11/1998.



Saludo del Alcalde 

Esta es la última Navidad del tercer mandato de quien hoy es 
el alcalde de La Solana. 

Los próximos comicios municipales decidirán, con la voz 
soberana del pueblo, quién será el próximo presidente de 
nuestro consistorio. Siento, por tanto, al escribir estas palabras, 
sensaciones y sentimientos mucho más especiales, y, por con
secuencia, cargados de gran emotividad. 

Durante este año, y durante los casi doce últimos, no he 
tenido la impresión de haber estado situado sobre ningún 
pedestal. Mi trabajo y mi esfuerzo sólo han tenido un punto de 
mira: los vecinos y vecinas del pueblo de La Solana. Creo que 
la Corporación en pleno, las corporaciones, hemos procurado 
por todos los medios desarrollar una labor de servicio y de 
afecto hacia lo mejor que tenemos, que es nuestro pueblo. Me 
habré y nos habremos equivocado miles de veces, pero en 
ningún momento hemos actuado premeditadamente, tendien
do a favorecer a unos y sabiendo que, al tiempo, perjudicába
mos a otros. En cualquier caso, existirán legítimas voces que 
piensen todo lo contrario, aunque ello sea, de verdad, incierto. 

Afirmo que nunca he sido injusto a sabiendas. Jamás he 
intentado hacer daño deliberadamente a nadie. En el campo de 
la retórica política siempre se contesta en tono más subido de 
lo habitual cuando no coincides en los planteamientos del 
adversario, que no el enemigo, pero ni ellos ni nosotros, estoy 
convencido, actuamos nunca de mala fe . 

Quien se oponga al reconocimiento de que nuestro pueblo ha 
crecido en materia de obras y servicios, de inversiones, de 
infraestructuras, de alternativas firmes que dan cobertura a las 
demandas de los distintos campos sectoriales (cultura, educa
ción, juventud, deporte, servicios sociales, promoción econó
mica, sanidad, medio ambiente, formación ocupacional, etc.) 
está poniéndose una venda en los ojos o está condicionado por 
algún tipo de cerrazón. Algunas veces se valora más fuera de 
nuestro pueblo lo que aquí hemos llegado a alcanzar y a ser 
que dentro del propio pueblo. 

El trabajo ha sido arduo, ímprobo. Una aldea grande se ha 

4 

convertido en pueblo confortable, digno y saludable. Y la 
máquina no para. Ahora mismo se están desarrollando obras 
hidráulicas, entre las que se incluyen las de la potabilización de 
nuestras aguas . Ahora mismo acabamos de saber que se nos 
concede el adelanto de la financiación completa de la urbani
zación de nuestro polígono industrial a interés cero. Ahora 
mjsmo estamos construyendo una ludoteca, un edificio de usos 
múltiples. Ahora mismo estamos mejorando urbanísticamente 
la localidad en diferentes puntos. Ahora mismo se encuentra 
en fase de concurso el proyecto de una nueva promoción de 
cincuenta viviendas sociales. Ahora mismo, tantas cosas ... 

Sin embargo, queda mucho por hacer. Siempre queda por 
hacer. Es difícil que se agoten las ideas cuando hay voluntad 
de servicio, de mejorar nuestro hábitat, de que un pueblo como 
éste progrese y no se resigne a quedar miserablemente al pairo 
de lo que acontece a su alrededor. 

¿Asignaturas pendientes? Muchas. La del desempleo, por 
ejemplo. Difícilmente, con los actuales mimbres se podría 
haber conseguido más empleo con cargo a un Ayuntamiento 
en un pueblo como el nuestro. Pero haremos más. 

Encaramos un nuevo año, un importante año. Yo deseo para 
todos los solaneros y las solaneras que la salud, que es el bien 
más preciado, sea la principal protagonista en vuestros hoga
res. Que las desgracias no hagan mella en vuestras existencias. 
Que se cumplan vuestras aspiraciones. Que disfrutéis de los 
mayores niveles de bienestar a que tenemos derecho. Deseo 
con todas mis ansias que ninguna familia se vea atrapada por 
una situación de paro mayoritario entre sus miembros. 

Aspiro a que en este bendito pueblo sigamos haciendo bande
ra con la solidaridad. Que reservemos acciones y pensamien
tos para aquellos inocentes que viviendo cerca o lejos de 
nosotros están sufriendo el deterioro de la pobreza, del hambre 
o de la muerte. En un mundo cada vez más cosificado y 
materializado en el que "eres lo que tienes" es deseable que 
reverdezca el espíritu de la generosidad, de la tolerancia, de la 
bondad, que sea menor el número de los excluidos, de los 
pisoteados injustamente, de los amargados, de los que sufren 
en silencio, de los que viven en soledad, de las mujeres maltra
tadas, de los niños sin pan y sin juguetes, de los enfermos, de 
los que han tenido que emigrar en contra de su voluntad para 
poder sobrevivir, de los que sufren la ausencia definitiva de un 
ser querido, de los incomprendidos, de los que no han podido 
alcanzar las metas que se habían marcado. Y deseo que prime 
el entendimiento, la comunicación. Y que el amor se expanda 
por nuestros corazones como única y exclusiva forma de feli
cidad entre todos los seres humanos. 

Si "hermano", palabra utilizada coloquialmente en La Sola
na, pasa a ser, como concepto, moneda corriente en el campo 
de nuestras relaciones vecinales, habremos dado un gran paso 
hacia adelante. 

Mis últimas palabras quieren ser de agradecimiento. Juro y 
proclamo que he recibido siempre en forma de palabras, sonri
sas y hasta en silencios, infinitamente más de lo que he podido 
dar. 

Feliz año 1999. Un abrazo. 
Nemesio de Lara Guerrero 
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Opinión 
"Tocio cuanto un hombre lee es por él personalmente recreado, vuelto a crear ... Pero e l lector, 
además ele recrear, se recrea, se crea a sí mi smo ele nuevo, vuelve a crear su propio espíritu ... 
merced a un libro podemos navegar por el campo del ensueño" 

P. Laín Entralgo 

Una ele las preocupaciones ele Ja Biblioteca Pública ele La Solana era la programación ele acti vidades en 
torno a la Animación a la Lectura para adultos. Actividades ele ese tipo son escasas, incluso a nivel 
nacional , ele ahí que en este campo las experiencias sean escasas . Nuestro deseo se convirtió en realidad 
en febrero ele 1997, tras una precampaña publicitaria, tuvimos nues tra primera reunión un grupo ele 
personas que respondieron a nuestra ll amada ele "adentrarse en el mundo mágico ele los libros". Es te grupo 
inicial , incluso ha aumentado ele tamaño, ha seguido funcionando hasta hoy , ele una forma regular y 
continua, se ha convertido en un grupo ele am igos y que espero se prolongue en el tiempo tanto como 
nuestros deseos lo permitan. 

El Club de Lectura pretende acercar los libros a la vicia diaria ele las personas a través ele una acti viciad básica: el comentario en grupo ele una 
obra que se ha leído previamente. Esta lectura compartida cobra alicientes en tanto y cuanto la cliversiclacl y contraste ele opiniones enriquecen 
la visión ele cada una ele las personas que participan, multiplicando los prismas y haciendo más nítida la realidad leída. En un clima ele respeto 
amistoso hacia las opiniones ajenas, a la vez que se fomenta la libertad indi vidual y e l espíritu crítico. 

Un club ele lectura es un medio para vivir más intensamente y madurar las historias que nos cuentan los libros. Pri mero en soledad con el único 
prisma ele nuestro conocimiento y experiencia; después en grupo, ciándose a conocer en la tertulia las múltiples lecturas posibles. Según Max 
Aub leer es un acto incompleto si no hay diálogo después, si no trasciende hacia otras persona. Pudiéndose co1n'plementar ambas con la 
intervención del propio autor que nos acercaría al sentido más original ele la obra, y con ello cerrar el círculo vital ele la misma. 

De este modo la Biblioteca se convierte en un lugar ele encuentro en libertad, ele análisi s ele la realidad a través ele la lectura. 
Somos alrededor ele 30 las personas que nos reunimos y formamos este Club ele Lectura, con edades comprendidas desde los diecisiete años 

a los cincuenta y tantos, con situaciones personales distintas y con unas mentalidades diferentes; es en estas diferencias donde radica una mayor 
riqueza ele las distintas opiniones que se manifiestan en las tertulias que mantenemos, y que pueden desembocar inevitablemente con ejemplos 
ele nuestra vicia cotidiana. Destacar que la gran mayoría son mujeres. ¿Qué ocurre con los hombres? Esto sería otro tema ele debate. 

Sólo me resta invitaros a nuestro Club, haceros partícipes ele nuestras sabrosas experiencias en torno a los libros, ele nuestro entusiasmo 
colectivo, ele nuestro propio enriquecimiento personal y que no sólo se trata ele leer sino ele LEER MÁS Y LEER MEJOR. 

HISTORIA YVARIEDAD 
DEL 

JOYERÍA RELOJERÍA 

"LOS ÁNGELES" 

mo a la vi 

Ramona Serrano Posadas 
(Directora de la Biblioteca Municipal) 

Reloj Luis XVI, de mármol 
blanco y rojo, y bronce dorado. 

Bellas esculturas 
y dos escenas en bajo-relieve. 
El Tema parece corresponder 

a "L a Iliada 11 
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El Tema 

EL PARQUE MÓVIL DE LA SOLANA 

U na Comisión de Tráfico bus 
Aurelio Maroto 

La calle Carrera es uno de los puntos más conflictivos 

Conducir por el casco antiguo de La Solana se ha converti
do en una odisea. La razón es bien sencilla: las calles son 
estrechas, cosa que siempre ha sido así, y el parque de vehícu
los y ciclomotores ha crecido de forma extraordinaria, cosa 
que no siempre ha sido así. La evolución en el crecimiento de 
matriculaciones convierte en obvio que el problema del tráfico 
también irá en aumento. Las soluciones se basan en dos cosas; 
primero el arbitraje de soluciones mediante una reorganiza
ción, y segundo que se acierte con ellas. Los datos no dejan 
lugar a dudas: en La Solana circulan cerca de 7 .000 vehículos a 
motor, y eso sin contar los tractores agrícolas, que por cierto no 
son pocos. 

El Ayuntamiento ya se ha puesto manos a la obra, y ha 
formado una Comisión encargada de estudiar las alternativas 
que a todas luces se hacen necesarias. El concejal de tráfico, 
Francisco Jareño, el edil popular Eulalio Díaz-Cano, el apare
jador Alfredo Sánchez, el sargento-jefe Manuel Marín, y los 

que crece 

tres cabos de la Policía Local tuvieron su primera reunión el 
pasado 8 de octubre. En ella quedó claro que existen puntos 
"conflictivos" que requieren una actuación inmediata a fin de 
regular mejor el intenso tránsito que tienen. El 10 de noviem
bre se reunió la propia policía para redactar y proponer oficial
mente medidas a la Corporación Municipal. 

La calle Carrera. el punto más negro 

Si una calle soporta tráfico de verdad en La Solana, esa es la 
calle Carrera. Se trata de la vía habitual de entrada a la locali
dad para la mayoría de vehículos, ya que atraviesa todo el 
casco urbano por la mitad y va distribuyendo a los conductores 
hacia sus puntos de llegada. Como calle céntrica, tiene gran 
movimiento comercial y es punto obligado de uso para toda 
clase de representantes, distribuidores de mercancías, etc. Si a 
esto le añadimos que los ciudadanos no ponemos mucho de 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!P~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCJON 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

SUPERA LOS 7.000 VEHÍCULOS 

ca soluciones a un problema 
día adía 

nuestra parte, ya que sacamos el coche para cualquier cosa, el 
resultado es evidente: incomodidad, atascos, molestias, poca 
fluidez ... 

El jefe de la Policía Local , Manuel Marín, parte de una base 
cuando GACETA le pregunta por este asunto, "debemos 
mentalizarnos de que las calles del centro son como son y no 
podemos hacer milagros; la mejor solución sería concienciarnos 
y utilizar el coche sólo cuando sea estrictamente necesario, 
cosa que no hacemos". Sin embargo, reconoce que no toda la 
culpa la tienen los muchos vehículos existentes, "el tráfico en 
La Solana se puede y se debe mejorar". 

Aunque todo está por concretar y recibir la aprobación co
rrespondiente, la Policía Local ya ha elaborado un plan de 
reorganización del tráfico rodado. Marín se refirió a un "estu
dio por sectores". Es preciso dejar con sentido único varias 
calles que hoy permiten circular en ambos. La idea primordial 
es potenciar una segunda entrada desde Manzanares como es 
la de las calles Cooperativa y Peñarroya, conocida 
coloquialmente como "la M-30 solanera". Se construiría una 
rotonda de entrada. Para ello sería necesario hacer de sentido 
único calles como Doña Antonia Cortés, y Honda hasta en
troncar con Santa Quiteria. De esa forma se habilitaría una 
alternativa a la calle Carrera, que teóricamente quedaría más 
descongestionada. Según Manuel Marín, "es un inicio para 
empezar el plan de tráfico". También se incluyen otras modifi
caciones en otras calles de menor tránsito, así como la mejora 
de la señalización, "a pesar de que ésta ha mejorado mucho", 
añadió. 

Implacables en los estacionamientos 

Otro problema importante es el de los estacionamientos. 
Aquí sí se pide mayor ayuda de los conductores, ya que los 
espacios son pocos para aparcar en el centro, justo donde todo 
el mundo quiere hacerlo. La Policía anuncia que no tendrá 
contemplaciones, "seremos implacables con aquellos coches 

que aparcan sobre las aceras, porque no se puede permitir que 
un peatón tenga que bajarse de la acera". En zonas como la 
Plaza Don diego se hace casi imposible estacionar. En opinión 
de Manuel Marín "hay gente que ocupa una plaza para todo el 
día, y perjudica a otros que llegan, por ejemplo, al Centro de 
Salud u otras ocupaciones de mayor urgencia". Además, los 
fines de semana se llenan las zonas de la farola central y a 
veces se hace casi imposible cruzar. El responsable policial 
propone obras de mejora en el lugar. 

• 
¿Y la Plaza Mayor? 

La posibilidad de peatonalizar completamente la Plaza Ma
yor parece inviable. La bajada desde calle Concepción tiene 
desvíos muy estrechos por calle Don Jorge o Cristo del Valle. 
Manuel Marín considera que la solución no es difícil, "basta 
con hacer una vía de salida única por el acceso que hay junto a 
la fachada de la iglesia. En realidad, la entrada desde Don 
Diego no tiene salida y debería prohibirse, y el resto de la plaza 
quedaría peatonal en todo momento". 

(pasa a la página siguiente) 

En la Plaza Mayor está prohibido estacionar, pero ... una 
imagen vale más que mil palabras. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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Pero existe otro problema, y es tam
bién el del estacionamiento. Es muy ha
bitual ver coches aparcados a cualquier 
hora del día. Con el pretexto de que 
estarán poco tiempo o que llegan a algo 
urgente, estacionan sin más. El jefe de 
Policía estima que no es fácil erradicar 
tal costumbre, "deberia estar un guardia 
fijo denunciando todo el día". 

En líneas generales, el nivel de denun
cias no aumenta ni disminuye de forma 
considerable. En toda la población, la 
Policía Local tramita alrededor de 500 
denuncias anuales, gran parte de ellas en 
las zonas más céntricas de la población. 

Seguro Obligatorio y 
exigencia del casco de 

protección 

Otro de los asuntos en los que la Poli
cía Local pondrá acento es el del Seguro 
Obligatorio. Aunque pocos, todavía que
dan algunos vehículos que circulan sin 
este precepto. Manuel Marín alertó de 
que se va a perseguir de forma rigurosa a 
aquel que no lo tenga, "sin seguro, la 
Jefatura de Tráfico sanciona al propieta
rio o titular del vehículo, aunque éste lo 
conduzca otra persona en ese momento. 
Además, el Código Penal sanciona al 
conductor que en ese momento lleve un 
vehículo sin seguro obligatorio, aunque 
no sea de su propiedad". 

Por otra parte, uno de los quebraderos 
de cabeza que últimamente están tenien
do los agentes municipales es el de los 
ciclomotores. El parque de este tipo de 
transporte ha crecido de forma especta
cular en muy poco tiempo. A finales de 
noviembre, el Ayuntamiento tenía dados 
de alta 1.551 ciclomotores. Al margen 
de que el nivel de vida permite a la 
mayoría de familias comprar uno, prin
cipalmente a personas jóvenes, la razón 

Emil io Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

El Tema· 

La Policía Local propon.e potenciar y urbanizar esta entrada a Calle 
Cooperativa y Peiiarroya. 

fundamental del aumento se achaca a la 
reducción de edad para poder conducir
los hasta los 14 años. No hace mucho 
que se convirtió en obligatorio el uso del 
casco, pero con el paso del tiempo todo 
se ha ido olvidando, y ni se usa el casco 
ni la policía multa. Pero se han tenido 
que producir algunos accidentes para que 
se tomen cartas en el asunto. 

El sargento advirtió que volverá a exi
girse, no sólo en la teoria, sino en la 
práctica, el uso del casco de protección 

en ciclomotores, "de momento hemos 
iniciado una campaña de información para 
recordar que el casco es obligatorio, y 
comenzaremos a sancionar a aquel que no 
cumpla la normativa". 

Todas estas soluciones al problema del 
tráfico rodado en La Solana desde va
rios puntos de vista, aún tienen que ser 
estudiadas y, en su caso, ratificadas por 
las autoridades municipales. En cual
quier caso, parece claro que la Comisión 
de Tráfico tiene trabajo por delante. 

La Plaza Don Diego es otro punto motivo de estudio. 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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·Ha sido noticia 

El Gobierno regional financiará 
el Polígono Industrial en 1999 

Paulino Sánchez 
. ' 

E• 1 Gobierno de Castilla-
"""'' ' La Mancha, a través de :...., 
la Consejería de Obras Públi
cas, será la encargada de fi
nanciar íntegramente las obras 
del Polígono Industrial de La 
Solana, que se urbanizará a pri
meros del próximo año, sien
do el interés cero para el pro
motor que es el Ayuntamiento 
solanero del préstamo que será 
de 160 millones de pesetas, a 
devolver en un periodo de quin
ce a veinte años. 

Según ha señalado el alcalde 
de La Solana, Nemesio de 
Lara, así se ha confirmado el 
día 21 de diciembre por parte Parte de los terrenos del futuro Polígono Industrial. 

de la Consejería de Obras Públicas del Gobierno Regional, de La Solana, que precisamente pocas horas antes había reali-
para que la obra pueda ser acometida a primeros del próximo zado unas declaraciones de condena al equipo de gobierno 
año. socialista, acusándoles de no hacer nada para que el polígono 

En concreto serán urbanizados 104.425 metros cuadrados, fuera realidad. 
propiedad del Ayuntamiento en el paraje denominado "La Nemesio de Lara señaló que al final serán dos administracio-
Serna", de los que saldrán un total de 57.220 metros cuadrados nes gobernadas por el Partido Socialista las que acometan las 
edificables para las empresas que deseen instalarse en el men- obras del polígono, respondiendo al presidente local del PP, 
cionado polígono. Pedro José Martín Albo, en el sentido de que cuando el PSOE 

De Lara añadía que era una buena noticia para la localidad, conseguía la alcaldía de La Solana, pueblos como Manzanares 
después de las numerosas vicisitudes por las que había pasado ya contaban con polígono muchos años antes, mientras que en 
la ubicación del polígono, así como la urbanización del La Solana no había servicios tan básicos como el agua, asfaltado, 
mismo. alcantarillado, alumbrado y otros muchos que se han tenido 

Al respecto señaló que el pasado mes de abril se habían que crear. 
puesto en contacto con la sociedad Sepes, dependiente del Sobre la posibilidad de que se pongan impedimentos a la 
Gobierno de la nación, habiendo visitado los terrenos en sep- urbanización del Polígono, por la cercanía de las Lagunas de 
tiembre un responsable de la misma, pero sin que se hubiera aguas residuales, indicaba que la Comisión provincial de Ur-
dado respuesta alguna hasta el momento. banismo no había puesto obstáculo al respecto, pero que el 

Según el alcalde solanero, pese a no contar con polígono tema ya se había estudiado con la Consejería de Obras Públi-
industrial, desde el Ayuntamiento se había hecho lo posible cas, por si existiera algún problema para su solución. 
para que cualquier empresario que deseara contar con suelo Igualmente respondía a las palabras del presidente local de 
industrial pudiera contar con terreno para sus inversiones, los populares sobre los trabajadores solaneros que marchan 
añadiendo que el polígono no sería la panacea para el paro de diariamente a Madrid, indicando que desde el Ayuntamiento 
la localidad. se trabaja constantemente por emplear al mayor número de 

"Mala noticia electoral para el PP" 

Para el alcalde solanero la noticia de la urbanización del 
Polígono Industrial era como un adelanto de los regalos de 
Navidad, aunque sería una mala noticia para el Partido Popular 

10 

trabajadores posibles en el Municipio, ese mismo día habían 
comenzado 90 un nuevo convenio, haciendo un llamamiento a 
los solaneros para que inviertan en empresas que creen empleo 
si disponen de dinero en acciones o inversiones simila
res, para que de esa forma se pueda crear más empleo en 
la localidad. 
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Ha sido noticia 

La urbanización del Polígono 
Industrial enfrenta a PSOE y PP 
E1 Polígono Industrial y su urbani zación ha sido punto de discrepancia 

entre los dos grupos representados en la Corporación Municipal. E l 30 
de noviembre e l presidente local del PP pedía al equipo de gobierno 
municipal que se adoptaran diversos acuerdos en relación con el 
Polígono, entre ellos la fo rmación de una Comisión Especial de 
Hacienda para que en los presupuestos de 1999 se destinara una partida 
concreta para este fin. 

Pedro José Martín-Albo culpaba al equipo de gobierno de frenar el 
desarrollo de la localidad, señalando que tanto el Vivero de Empresas 
como las diferentes oficinas de colocación ex istentes son algo 
insuficiente para el desarrollo de la local idad, indicando que la carencia 
del polígono obliga a muchos solaneros a desplazarse diariamente a 
Madrid o a otras poblaciones para encontrar trabajo. 

Criticó la compra del terreno para la ubicación del Polígono con 
fondos del Legado Bustillo y que en su momento no se hubiera atendido 
la petición de su grupo para ponerse en contacto con la sociedad Sepes. 

SEPES respondió 
negativamente 

La empresa estatal Sepes, a la que se había dirigido asimismo e l 
Ayuntamiento para la urbani zación del Polígono Industrial , contestó 
de forma negativa a la solicitud municipal. Así lo señaló el alcalde en 
una rueda de prensa celebrada el 10 de diciembre. 

En la negati va, comunicada por medio de una carta, la empresa Sepes 
se basaba en la proximidad de otros polígonos como los de Manzanares, 
Valdepeñas o Daimiel, y según el alcalde solanero "aunque la carta no 
lo diga con esa crudeza, se viene a decir que La Solana no es 
merecedora de la urbanización del polígono" . 

De Lara indicó en la rueda de prensa que "afortunadamente contaremos 
con polígono urbanizado, porque ya teníamos en la recámara las balas 
de la Junta de Comunidades, por lo que debe quedar claro las 
administraciones que están dispuestas a apoyar la urbanización y las 
que no" . 

Añadía Nemesio de Lara que debe quedar claro que "Sepes es una 
empresa estatal que depende del Gobierno del PP, mientras que tanto 
la Junta de Comunidades como el Ayuntamiento de La Solana, que son 
los que van a correr con el gasto, están gobernados con el PSOE". 

El presidente del PP cree que el Ayuntamiento 

quiere negociar con el Polígono 
.------- En la oleada de decla-

raciones sobre el Polígono 
Industrial el pres idente 
local del PP, Pedro José 
Martín-Albo , culpó al 
Ayuntamiento del retraso 
industrial que, en su opi
nión, tiene La Solana. Para 
Martín-Albo, e l equipo de 
go bierno no crea ini
ciati vas, no da facilidades 
y no crea infraestructuras. 
En este sentido, auguró un 

futuro negro para el Polígono en base a lo que considera un precio 
excesivo, "pocas empresas van a venir a 4.000 ptas el metro cuadrado". 
En realidad, dijo, "el Ayuntamiento sólo quiere negociar con Jos 
57.000 metros disponibles, y ganar 50 ó 60 millones descontando los 
160 del crédito de la Junta". 

Por otra parte, el portavoz popular, Francisco Luna, también arremetió 
contra la revisión de normas urbanísticas, insistiendo en una mala 
delimitación del casco antiguo. Luna fu e más allá cuando afirmó que 
la Comisión de Gobierno se mueve por ami gui smo en ocasiones y 
concede privilegios a determinados vecinos que "son de su agrado". 

La Solana, gran prioridad del PP para 
las elecciones 

El secretario provincial del PP, José Manuel Rodríguez Carretero, 
reveló que La Solana es una de las prioridades de su partido de cara a 
las próximas elecciones municipales. En rueda de prensa, Carretero 
dijo que "desde la dirección provincial nos hemos marcado corno uno 
de los grandes objetivos ganar la alcaldía en La Solana". Añadió que 
"a Nemesio de Lara hay que reconocerle su peso corno figura política 
en la provincia y región, pero no ha estado a Ja altura de la importancia 
que La Solana tiene" . 

El alcalde decidirá 
en menos de dos meses 

El alcalde Nernesio de Lara decidirá en 
menos de dos meses si se presentará a las 
elecciones municipales del 13 de junio. En 
declaraciones realizadas a Radio Horizonte, 
con motivo del Maratón de Radio, indicaba 
que en estos momentos se le plantean tres 
posibilidades. "Encabezar la lista, figurar en 
la candidatura pero sin encabezarla, o no 
figurar en Ja misma". Añadía que "lo más 
probable es que vaya en la lista del PSOE en 

las próximas elecciones municipales, casi me 
atrevería a afirmarlo en este momento, aunque 
puede existir algún cambio de última hora que 
trastoque mis previsiones. Lo que no tengo 
decidido es si iré en el número uno o en otro 
puesto". Poder ser alcalde de su pueblo es la 
mayor gratificación para un político, indicaba 
De Lara, añadiendo que le produce alegría 
que sus vecinos estén interesados por la 
decisión que tome finalmente. 
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Ha sido noticia 

PARA LAS OBRAS DE SANTA CATALINA 

Objetivo: l. 700 suscripciones 
Paulino Sánchez 

L os tres sacerdotes de la parroquia 
de Santa Catalina, junto a uno de 

los técnicos de las obras del templo, ofre
cieron una rueda de prensa en la Casa de 
la Igles ia el sábado 14 de noviembre, 
para info rmar del estado de las obras, al 
mismo tiempo que solicitaban de nuevo 
la ay uda de los solaneras en las obras 
cuyo importe asciende a 11 8 millones de 
pesetas. 

Tanto el párroco Francisco Jiménez 
como los vicarios panoquiales Julián 
Martín y Candelo López, ofrecieron da
tos de la marcha de las obras y de la 
recaudación, indicando que a esa fecha Los sacerdotes de Santa Catalina solicitan ayuda. 

se había conseguido un total de 5. 167.200 pesetas, pero es 
necesario contar con muchas ay udas más. Castilla-La Mancha, que se haría cargo de la restauración de 

las dos torres del templo. El deseo de los sacerdotes es el de poder contar con ayudas 
para el importe del cincuenta por ciento de la obra, mientras 
que el otro cincuenta por ciento correría a cargo de las admi
ni straciones públicas, por lo que reali zaban el llamamiento a 
los fieles para que formalizaran suscripciones mensuales de 
mil o dos m.il pesetas. 

Al respecto, el aparejador Luis Francisco Cercós, ofrecía 
diversos datos sobre la llamada torre del reloj, que será la 
primera que se reforme. En el transcurso del encuentro ofrecía 
datos sobre la fecha de construcción de la torre, indicando que 
es del año 1609, pudiendo ser debida su construcción al hundi
miento de la toITe grande y haciendo los servicios de la misma 
hasta que se levantó la grande actual. 

La Junta de Comunidades 
arreglará las torres Cercós ofrecía datos sobre la reforma de la tone del reloj, a la 

que dijo se tratará de dar la dignidad que tuvo en otras épocas, 
realizando aberturas que tuvo con anterioridad, al mismo tiem
po que señalaba que se procederá a devolverle a la portada 
principal, la de la Plaza Mayor, el color original quitando el 
amarillo actual. 

A lo largo del encuentro con los medios informativos los 
sacerdotes hablaron de los distintos encuentros tenidos con las 
diversas adm.inistraciones públicas, al m.i smo tiempo que anun
ciaron la casi segura ayuda de la Junta de Comunidades de 

Cerrado el Año del Espíritu Santo 
L 

as parroquias de la Iglesia Católica 
de La Solana cerraron las activida

des del año del Espíritu Santo con una 
serie de actividades en la última semana 
de noviembre. Tres charlas fueron ofre
cidas en el salón de usos múltiples de Ja 
Casa de Ja Iglesia los días 23, 24 y 25 de 
noviembre. En ellas se trató el tema del 
Espíritu Santo. El primero de los días a 
cargo del profesor del Seminario Ma
nuel Pérez Tendero en la vida de la Igle
sia y del cristiano, el vicario de la diócesis 
Pedro Jaramillo habló de la presencia en 
la liturgia y el secretario del obispo Mi-
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guel Esparza en la liturgia, contando 
con numerosas personas que asistie
ron a las charlas. 

Las actividades siguieron el vier
nes 27 con un festival de coros, cele
brado en el auditorio de la Casa de 
Cultura, en el que interv inieron los 
di stintos coros de las igles ias 
solaneras, así como las monjas domi
n.icas de clausura, a través de una gra
bación. Una oración en Ja Iglesia de 
San Sebastián, organizada por los jó
venes, cerró el año del Espíritu Santo 
en la noche del 28 de noviembre. 

Manuel Pérez Tendero en su charla 
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Asociación 
de Comerciantes 

de La Solana 

-EL PEQUENO COMERCIO 
DE LA SOLANA TE DESEA 

En el pequeño comercio todo son ventajas. 
La confianza que nos das, es tu garantía. 
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Ha sido noticia 

El 77 % de los alumnos secundó 
la huelga del Instituto 

Un total de 640 alumnos del Instituto 
de Enseñanza Secundaria "Modes

to NavatTo" secundaron la huelga con
vocada para el día 26 de noviembre para 
las enseñanzas secundaria y media, lo 
que supone un 77% del alumnado del 
mencionado centro. 

Según informó a GACETA el jefe de 
Estudios del Centro, Jesús Lavajo, ese 
fue el número de alumnos que finalmen
te secundó la convocatoria de huelga, en 
la que se pedía más dinero para la ense
ñanza pública y en el ámbito de Castilla
La Mancha sean realizadas cuanto antes 
las transferencias educativas. 

El Instituto "Modesto NavaITo" cuenta 
con 830 alumnos, por lo que aproxima
damente unos 200 no secundaron el paro 
y asistieron con regularidad a las clases. 
Por otro lado señalar que la huelga se 
desarrolló sin ningún tipo de incidentes. 

o o o 

o 

o 

o 

Las grietas siguen preocupando 

El mismo día de la huelga, visitaron el 
Centro varios técnicos al objeto de com
probar el estado actual de las grietas, 
tristemente famosas desde hace algún 
tiempo. Los directivos del Instituto no 

las tienen todas consigo, ya que han vuel
to a reproducirse. El propio concejal de 
Educación, Diego García-Abadillo, es
tuvo presente. Es de imaginar que saca
rían conclusiones. 

RELOJERIA 
URTIAGA 

1 
1 

1 
1 

Vd. ya conoce 
y sabe que 

nuestros servicios 
damos calidad 

?~ ?teaM 
'I @t; ~ aiio- 1999 

C/ Calero, 6 Tfno.: 926 63 13 24 

LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

EN SU VISITA A LA SOLANA ,, 
Angela Sanrroma reclamó más 

mujeres en puestos de 
responsabilidad 

La Librería "El 
Quijote" recibe el 

premio al Mérito en el 
Comercio 

Aurelio Maroto 
La directora general de la Mujer, Ángela Sanrroma, reclamó en La 

Solana mayor presencia de las mujeres en puestos de responsabilidad a 
nivel laboral, y criticó al Gobierno Central por no preocuparse de temas 
como el reparto del trabajo o la coordinación de los diferentes agentes 
en la defensa legal ante los malos tratos.Sanrroma realizó estas 
manifestaciones en el transcurso de la visita que giró a La Solana el 
miércoles 18 de noviembre, y en la que tuvo la ocasión de supervisar el 
funcionamiento del Centro Integrado de Empleo para la Mujer (CIEM) 
y mantener un encuentro con mujeres solaneras. 

La Librería-Papelería "El Quijote" recibió el pasado mes 
de noviembre el premio al Mérito en el Comercio para este 
sector. El galardón lo concede la Federación de Comercio de 
Ciudad Real, que escogió a "El Quijote" tras valorar elementos 
indispensables para todo buen comercio y comerciante, 
como el trato, la atención, la calidad, el surtido o la cercanía. 
Gabriel Díaz-Roncero, propietario de este veterano 

En su comparecencia en rueda de prensa para los medios de 
comunicación, la directora general se refirió a tres frentes fundamentales 
de lucha desde el Gobierno Regional, cuales son el empleo, la violencia 
y la necesidad de concienciación del papel que el sector femenino juega 
en la sociedad. La responsable política habló de los programas de 
empleo que la Junta ofrece, con gran cantidad de cursos, talleres y 
ayudas a iniciativas. Sin embargo, se quejó del poco apoyo de la empresa 
privada, "tienden a contratar más a varones, a pesar del currículum que 
tengan", y censuró la actitud del Gobierno respecto a los contratos a 
tiempo parcial. "Las mujeres decimos que contratos a tiempo parcial, sí, 
pero con un mejor reparto de los tiempos de trabajo". De igual forma 
criticó al Ejecutivo de Madrid en relación a los malos tratos, "mientras 
no reúnan a todos los agentes: jueces, médicos, etc, no será posible 
erradicar la violencia, principalmente doméstica". 

establecimiento 
solanero , declaró 
sentirse "muy or
gulloso" por la 
obtención del premio, 
admitiendo que "esti
mula y ayuda a seguir 
mejorando". 

Se da la circunstancia 
de que Gabriel Díaz
Ron cero es en la 
actualidad presidente 
de la Asociación de 
Comerciantes de La 
Solana. Es evidente 
que no hay mejor 
forma de dar ejemplo. 

Clinica Dental 
Ores. Feo. Javier Lara y Carolina González 

Médico Odontólogo. Médico Odontólogo. 

Tf n 

Miembro activo de la Sociedad 
Española de Ortodoncia 

Médicos Odontólogos por la Universidad 
Complutense de Madrid y Colegiados en el 

Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la Primera Región. 

Feliz Navidad 
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Ha sido noticia 

~ 

LA SOLANA SE VOLCO CON 
~ 

CENTROAMERICA 

El pastel de las 800.000 pesetas 

La mañana del 8 de noviembre un enorme pastel, donado por 
la Federación Provincial de Pasteleros, servía para que los 
solaneros colaboraran en la campaña de ayuda a los países de 
Centroamérica, afectados por el huracán. Numerosas raciones 
se repartieron por los voluntarios de la Cruz Roja y las compo
nentes de la Asociación de Mujeres, que se comprometieron a 
ayudarles esa mañana. En total la cifra recaudada sumó las 
806.940 pesetas. Ni que decir tiene que el pastel tuvo éxito, 
aunque sobró algo y fue llevado al Asilo de Ancianos. 

"Onda Matinal" sumó otras 474.200 pts 
A lo largo de la programación de "Onda Matinal", en la 

mañana del lunes 9 de noviembre, las componentes de la 
Asociación de Mujeres de La Solana, junto al equipo de la 
emisora, recibieron a lo largo de hora y media de emisión un 
total de 149 llamadas en antena, que unidas a las personas que 
por la tarde acudieron a los estudios de la radio para entregar 
otras cantidades, lograron sumar 474.200 pesetas, que esa 
misma noche eran entregadas al presidente local de Cruz Roja 
para que junto a las logradas el día anterior se enviaran un total 
de 1.281.140 pesetas por ese organismo. 
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Gran colaboración de los colegios 
Los colegios de la localidad han colaborado asimismo en la 

campaña de ayuda a Centroamérica, entregando las cantidades 
recaudadas bien a Cruz Roja o a Cáritas. Los datos facilitados 
a GACETA por algunos de esos colegios, o bien por las 
asociaciones de padres de alumnos, señalan que en el Colegio 
Romero Peña se recogieron 469 .110 pesetas, y otras 262.305 
pesetas en el Colegio Sagrado Corazón, cantidades que fueron 
entregadas a la Cruz Roja. 

Por su parte, el Colegio San Luis Gonzaga, de las Hijas de la 
Caridad, recaudaba a través del AMPA, un total de 221.600 
pesetas que han sido entregadas a Cáritas Interparroquial. 

Desfile de pieles y 563.200 pesetas 
Otra de las actividades programadas para ayuda a 

Centroamérica llegó en la noche del 5 de diciembre. Minutos 
después de las once se ofrecía, por primera vez en la Plaza 
Mayor, un desfile de moda, en concreto de abrigos de pieles 
tanto de mujer como de hombre. La firma Modas Di val ofrecía 
el desfile además de sortear un abrigo de piel y otros regalos de 
firmas comerciales y particulares. Numeroso público acudía, 
pese al frío, a la cita. Al final el alcalde entregaba al presidente 
de Cruz Roja las 563.200 pesetas conseguidas en la venta de 
papeletas al precio de 100 pesetas cada una. 
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Ha sido noticia 

La Asociación Contra el Cáncer 
premió a varios comerciantes 

Varios comerciantes de la localidad re
cibieron un diploma de agradecimiento 
de la Asociación Contra el Cáncer el día 
24 de noviembre, en un acto celebrado 
en el auditorio del Centro Don Diego, en 
reconocimiento a su donación de ropa y 
zapatos que posteriormente eran vendi
dos por la asociación para apoyo econó
mico de la misma. 

En concreto les fueron entregados di
plomas a Julián Díaz Cano, Alejandro 
García Catalán, Juan Rodríguez Rabadán, 
Maxi Simarro y Alfonso García 
Cervigón, en un acto en el que estuvie
ron presentes diversos cargos provincia
les de la Asociación, corno el secretario 
José María Espinar, el tesorero Carlos 
Mohíno y la vocal de voluntariado Ade
la Plaza García, que intervinieron junto al 
alcalde Nemesio de Lara y dentro de la 

campaña "Conócela" en la que se da a 
conocer las actividades de la Asociación. 

Vea/o en nuestra exposicion 

Una asociación cuya actividad en los 
últimos tiempos está siendo muy densa. 

Desea a sus clientes 
Feliz Navidad 

y Próspero Año ... 
y Coche Nuevo 

Ctra. Manzanares, 7 - Telfs.: 926 63 14 88 - LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

CELEDONIO GONZÁLEZ REPARTIÓ EL PREMIO 

La ONCE dejó 100 millones 
Paulino Sánchez 

El número 92074 de los cupones de la ONCE ha dejado en La Solana un 
total de CIEN millones de pesetas, en el sorteo celebrado en la noche del 
martes 1 de diciembre, siendo vendidos los cupones agraciados por el 
vendedor Celedonio González García. 

Según ha declarado a GACETA el propio vendedor, "en total he vendi
do en La Solana veinte cupones, agraciados cada uno de ellos con cinco 
millones de pesetas, estando el premio bastante repartido entre las perso
nas que diarian1ente adquieren 
los cupones todas las mañanas 
en la Plaza Mayor de la locali
dad, que es donde procedo a la 
venta". 

Celedonio González estaba 
muy satisfecho por el premio, 
"que llega en un momento en 
el que las ventas descienden, al 
coincidir con los numerosos 
recibos de lotería de Navidad 
que se pueden adquirir por to
dos los sitios'', y recordaba que 
en agosto de 1993 y entonces 
con el número 37017 repartía 
otros cien millones de pesetas 
con otro primer premio. 

Aprobado el pliego de 
arrendamiento 

de la Plaza de Toros 

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de 
La Solana aprobó el pliego de condiciones para el 
arrendamiento de la Plaza de Toros, una vez que ha 
finalizado el periodo de tres años de la empresa 
Dehesa Brava S.L., de la que es gerente Francisco 
Conde, padre del torero Javier Conde. 

En declaraciones a los medios de comunicación el 
primer teniente de alcalde, Diego García Abadillo, 
señalaba que el sistema elegido ha sido el de con
curso y desde que se publique el pliego en el Bole
tín Oficial de la Provincia de Ciudad Real los em
presarios tendrán veintisiete días para presentar su 
oferta. 

Los criterios de la Corporación a la hora de adju
dicar el coso serán los del mayor número de festejos 
que se ofrezcan, la menor cuantía económica para el 
municipio y la solvencia económica de la empresa. 
Igualmente en el pliego de condiciones, y como 
novedad, se le exigirá a la empresa que contrate a lo 
largo de la temporada a novilleros o toreros de la 
localidad o comarca, señalando García Abadillo 
que es intención del Ayuntamiento apoyar a los 
nuevos valores de la tierra. 

( ·~ J -----..--_Y_~_-_H_1_o_R_o_G_E_s_ri_1o_H_, _s._A·-~ ' 
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SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS 
SE COMPLACE EN SALUDAR 

A TODOS LOS VECINOS 

CON MOTIVO DE LAS FIESTAS DE NAVIDAD;r~ 

ESTAMOS A SU DISPOSICIÓN EN: 
CONVENTO, 26 · 13240 LA SOLANA ( C. Real) • Tel. 926 63 19 76 
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Ha sido noticia 

Alta participación en las 
Jornadas de Infancia 

Del 20 de noviembre al 4 de diciembre se ha celebrado una serie de 
actividades dentro de las Jornadas de Infancia que ha organizado el 
Ayuntamiento, a través de los Servicios Sociales. Desde actuaciones en 
"Menudo Show", pasando por una exposición con los trabajos realizados 

"lntermarché"en La Solana 
La cadena de supermercados "Intermarché" abrió uno de sus 

establecimientos en La Solana. Se trata de una amplia superficie 
superior a los 2.000 metros cuadrados, l. l 00 de ellos dedicados a sala 
de ventas. El gallego Julio Pérez Páramos es el emprendedor de la 
iniciativa, ya que la inversión es particular mediante el sistema de 
franquicia, y asciende a unos 120 millones de pesetas. De los 26 
trabajadores contratados, 24 son de La Solana. En la inauguración 
oficial, acaecida el pasado 14 de diciembre, Julio Pérez Páramos 
destacó que "hemos apostado por La Solana" . 

por di versos talleres del programa de infancia, proyección de películas 
infantiles, demostración de aerobic, charlas sobre absentismo y fracaso 
escolar, así como una fiesta light y una gimkana, fueron las actividades 
desatTOlladas, cuya participación ha sido alta. 

El Obispo, en las charlas 
sobre Santa Catalina 

A lo largo de los días J 2 y 13 de diciembre se han celebrado 
dos charlas sobre la historia y las obras de la Iglesia de Santa 
Catalina en el interior del templo. Corrieron a cargo del arqui
tecto Luis Francisco Cercós, quien se apoyó en diapositivas 
para su exposición. El segundo de los días asistía el Obispo de 
la Diócesis, Rafael Torija, quien animó a los solaneras para 
colaborar en la restauración del templo. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
El día 3 de noviembre, Gabriel Prieto Palacios, de 86 años; el 

día 6, Pedro José Moreno Serrano, de 21 años; el día 11, 
Concepción Vinuesa R-Ávila, de 93 años; el día 21 , Federico 
Rarrúrez de Verger Vergara, de 72 años; el día 26, Juana 
Alhambra Ruiz-Santa Quiteria, de 79 años; el día 27, Valentina 
Lara Ángel Moreno, de 86 años; el día 30, Manuela M-Higue
ra Bárcenas, de 86 años. El día 18 de diciembre, Pedro Alfonso 
Parra Parra, de 39 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
El día 30 de octubre, Gregorio Fernández Cañadas, de 82 

años. El día 11 de noviembre, AJfonsa Almazán Moreno, de 79 
años; el día 22, Antonio L-Reina G-Valenciano, de 13 años; el 
día 24, Sacramento R-Ávila M-Orejón, de 76 años. El día 6 de 
diciembre, Patricio D-Bernardos Delgado, de 69 años; el día 
16, Juan Antonio Ruiz-Santa Quiteria Ruiz-Santa Quiteria, de 
82 años. 
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Ha sido noticia 

Mil jóvenes en las 
Jornadas de Juventud 
y Derechos Humanos 

Paulino Sánchez 

M iljóvenes han participado en las diversas actividades que se han 
organizado en La Solana con motivo de las Jornadas de Juventud 

y Derechos Humanos y que han contado con debates, representaciones 
teatrales, así como la visita de una Caravana Móvil promovida por Ja 
Fundación de Derechos Civiles, actos que se han celebrado desde el 5 
de noviembre hasta la tarde del viernes día 13. 

La responsable de Juventud del Cenu·o de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de La Solana, Cati Jiménez, resaltaba la participación 
de mil jóvenes de la localidad en las distintas actividades programadas, 
"por lo que estamos muy satisfechos ya que algunas de las actividades, 
como la visita de la Caravana Unidad Móvil de los Derechos Humanos 
de la Fundación de Derechos Civiles, ha sido muy del agrado de los 
jóvenes, regist rándose una alta participación en la visita y e l 
conocimiento de esos derechos" . 

Jiménez resaltaba igualmente otras actividades programadas como 
un Foro Debate en el que moderó el profesor del Instituto de Secundaria 
Modesto Navarro de La Solana, Gabriel Moreno, que es miembro 
activo de la organización Amnistía Internacional y en el que hubo gran 
participación de jóvenes. 

Igualmente otras actividades que se han organizado a lo largo de estos 
días han sido debates en los medios de comunicación locales, tanto en 
la emisora municipal Radio Horizonte, como en la televisión local 
Canal 2000, además de la proyección de la película "Eduardo 
Manostijeras", que es un alegato al derecho a Ja diferencia. 

El teatro ha contado con la escenificación de la obra "Bandera 
Negra", que representó en el auditorio de la Casa de Cultura a cargo del 
grupo Aspaviento de Socuéllamos y en la que se hace una serie de 
reflexiones por el padre de un joven condenado a muerte, finalizando 
los actos con una gimkana realizada en las calles del centro de la 
población. 

Las actividades han estado organizadas por el Ayuntamiento de La 

La Caravana de los Derechos Humanos contó con muchos 
jóvenes solaneros. 

El presidente de la Fundación de Derechos Civiles, Carlos 
García, en rueda de prensa. 

Solana a través de los Servicios Sociales. Momento de la representación de la obra "Bandera Negra". 

Convivencias del servicio 
de Telealarma y Asistencia 

Domiciliaria 
Los beneficiarios del servicio de Telealarma y Asistencia 

Domiciliaria se dieron cita en Ja tarde del sábado 21 de noviembre 
en el Auditorio Don Diego. El motivo era consumar una 
convivencia con música y ágape de por medio. La cantante Eva 
María dio un recital de música española y después hubo una 
merienda en las instalaciones del edificio. El alcalde de La 
Solana, Nemesio de Lara, dijo en una breve presentación que "el 
objetivo es que se pueda envejecer en casa y sin sentir soledad". 

El Ayuntamiento ofrece este servicio en la actualidad a 117 
personas. 
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Voluntarias del servicio. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

ACOMETIDAS V ARIAS REFORMAS 

Santa Quiteria se remoza 
A lo largo del mes de 

noviembre se han 
realizado diversas refor
mas en la ermita de San
ta Quiteria, templo que 
está a cargo de la Cofra
día del Santo Sepulcro. 
Según informaron a 
GACETA algunos com
ponentes de la Junta Di
rectiva , el presidente 
Manuel Martín Albo, la 
secretaria Maiía J nana 
Jaime y el vocal Juan 
Blas Padilla, las refor
mas han afectado al al
tar mayor, así como a Altar Mayor después de las reformas. 

las paredes del templo. 
En concreto, en el altar mayor se ha restaurado el Sagrario, 

sacándolo del interior del retablo y bajándolo algo. Igualmente 
se ha colocado en el centro del retablo a la titular del mismo, 
Santa Quiteria, y en uno de los laterales a Santa Lucía, trasla
dándola desde la capilla. 

Por lo que respecta al Sagrario, indicaban los directivos que 
se le ha dado pan de oro, instalándose asimismo una serie de 

Visitas sabatinas 
a la Patrona 

El camarín de la Virgen de Peñarroya es abierto en la tarde de 
los sábados, durante los cuatro meses de permanencia en la 
Iglesia de Santa Catalina. La Imagen es vuelta al camarín, 
donde recibe la visita de sus devotos . 
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paso a los tejados del templo. 

orl as alrededor del mis
mo, y según el presiden
te "teniendo en cuenta 
que el centro del culto 
católico es la Eucaristía". 

Igualmente se han sus
tituido unas molduras de 
escayola de los techos 
del templo, que ya se en
contraban en muy malas 
condiciones, siendo re
emplazadas por otras de 
yeso, pintando y refor
zando con unos muros, 
siendo el importe de las 
reformas superior a las 
500.000 pesetas, tenien-
do aún pendiente el re-

Y como es tradicional en estas fechas la cofradía ha organiza
do los actos y cultos en honor a Santa Lucía, que este año han 
tenido la novedad de la celebración de un novenario del 5 al 13 
de diciembre, sustituyendo al triduo de años anteriores y ante 
la gran asistencia de fieles de toda la población, concluyendo 
con la función solemne del día de la fiesta. 

UCAMAN informó sobre pagos 
compensatorios 

Por el técnico de UCAMAN, Juan Carlos Bermejo, se infor
mó en un acto celebrado en el auditorio de la Casa de Cultura, 
a los socios de la Cooperativa Santa Catalina sobre las claves 
de los pagos compensatorios para la próxima campaña de 
cereales, siendo la principal novedad que podría ofrecer en su 
charla la relacionada con el stockaje de los cereales. 

ASAJA amplia sus servicios 
La organización agraria Asaja amplía asimismo sus servicios 

a los afiliados de la localidad. Así lo señaló el presidente Juan 
Rodríguez Rabadán en el transcurso de un acto celebrado en el 
auditorio del Centro Cultural Don Diego. Rodríguez indicó 
que la oficina permanecerá abierta por las mañanas, para cual
quier trámite a realizar, mientras que en el mismo acto el 
técnico Jesús Amunátegui informó sobre temas como los pa
gos compensatorios, la AC y las OCM del aceite y del vino. 

Informe sobre el cultivo del lino 
Organizado por la Cooperativa Santa Catalina tuvo lugar en 

el auditorio de la Casa de Cultura una charla informativa sobre 
el lino, un cultivo que aumenta considerablemente en las últi
mas fechas en la región. Sobre todo lo relacionado con el 
mismo se ofrecía una charla informativa por el gerente de 
Ceresco, Ángel Ortega. 
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Ha sido noticia 

ASFALTADO DEL PASEO, FAROLAS Y NUEVO APARCAMIENTO 

Relllodelados los accesos al celllenterio 
Paulino Sánchez 

L os días antes de la fes
tividad de los Santos 

se inauguraba por las autori
dades municipales las obras 
de remodelación de los ac
cesos al Cementerio Muni
cipal, así como del alumbra
do del camino y el nuevo 
aparcamiento, ubicado en los 
terrenos adquiridos por el 
Municipio al lado del indi
cado recinto. 

El alcalde Nemesio de 
Lara, acompañado por el 
concejal delegado de Ce
menterio, Alfonso Castaño, 
y otros miembros de la Cor
poración Municipal, proce

El Cementerio Municipal ha cambiado su cara de entrada 

dían al encendido de las farolas y poste
riormente visitaban camino y cementerio. 

A la entrada del recinto el alcalde seña
laba a los medios de comunicación di
versos datos sobre las obras realizadas. 
Indicaba Nemesio de Lara el interés que 
había puesto el concejal encargado del 
cementerio, al que felicitaba por su ac
tuación, ofreciendo datos concretos. 

Señalaba De Lara que en total se han 
colocado en el paseo de acceso al Ce
menterio un total de 25 farolas, se han 
replantado un total de 55 árboles en zo
nas vacías que los habían perdido, al 
mismo tiempo que a todos los árboles se 
les ha instalado el riego por goteo. Aña-

día que se ha aplicado una nueva capa de 
asfaltado al paseo de acceso al cemente
rio, al mismo tiempo que se ha comuni
cado el mismo con los aparcamientos de 
los nuevos terrenos adquiridos el pasado 
año. 

Igualmente señalaba el alcalde solanera 
que se había conseguido un circuito com
pleto de caminos arreglados, en colabo
ración con un programa de la Diputa
ción de Ciudad Real, asfaltando 2, 7 kiló
metros con una técnica nueva como es la 
colocación de alpechines, residuos de la 
aceituna que junto a zahorra y alquitrán 
logran una buena compactación para per
sonas y vehículos. 

Alcalde y Concejal de Cementerio proceden al encendido oficial del nuevo 
alumbrado. 

Ofrecía asimismo el dato de los nuevos 
aparcamientos, que cuentan con un total 
de 7.888 metros cuadrados "que permi
ten la ubicación simultánea de trescien
tos vehículos", al mismo tiempo que se 
refería al arreglo de nuevos paseos en el 
interior del Cementerio con un progra
ma que en materia de atención a inunda
ciones ha desarrollado la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, junto al Ministe
rio de Administraciones Públicas y el 
propio Ayuntamiento. 

Eliminación de barreras 

Otras actuaciones han sido los arreglos 
en la sala de autopsias y la instalación de 
dos cámaras frigoríficas en la misma, 
además de la peatonalización de la en
trada principal al cementerio y por otro 
lado la eliminación de barreras para 
minusválidos o disminuidos, siendo la 
cantidad total acometida con diversos 
planes de distintas administraciones de 
unos veinticinco millones de pesetas. 

Igualmente destacaba el alcalde sola
nera las posibilidades de ampliación que 
con los terrenos que recientemente ad
quiría el Municipio suponen a la hora de 
nuevas ampliaciones, "sin que esas am
pliaciones sean un problema por la ca
rencia terrenos". 
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Ha sido noticia 

El Rey y los emigrantes, 
Galanes 1998 

El Patronato de la revista Gaceta de La Solana elegía en la 
reunión celebrada el 17 de noviembre los Galanes 1998, que 
este año han recaído en el Rey de España, Juan Carlos 1, como 
homenaje a su contribución para asentar la democracia en 
nuestro país, y asimismo como homenaje a los veinte años de 
Constitución democrática; y en la Comisión Organizadora de 
los actos celebrados el pasado mes de junio en Riudoms por los 
emigrantes solaneros en aquella población catalana. Con este 
nombramiento se ha querido rendir homenaje a todos los 
emigrantes solaneros que recuerdan diariamente a su patria 
chica y mantienen un vínculo de cariño con La Solana. 

La tradicional fiesta de entrega de los títulos, que viene 
coincidiendo con las celebraciones navideñas, no tiene aún 
fecha exacta para su entrega debido a que debe confirmarse la 
aceptación del título por la Casa Real. 

Convivencia navideña 
en el Centro de Mayores 

Una merienda, a la que asistieron numerosos jubilados y 
pensionistas, así como la actuación de la Rondalla y Grupo de 
Baile del Centro, servían en la tarde del viernes 18 de diciem
bre como encuentro de convivencia navideña para los asocia
dos del indicado centro. En declaraciones realizadas a GACE
TA el presidente Antonio Ortiz mostraba su satisfacción por la 
gran participación, al mismo tiempo que aprovechaba para 
desear unas felices fiestas a todos los socios. 

El paro subió en noviembre 
Según los datos facilitados por el INEM el paro alimentaba 

en 25 desempleados más en el mes de noviembre e~,Í~ comar
ca de La Solana. En concreto se pasó de 662 desempleados en 
octubre a 687 en noviembre. 

Por sectores, señalar que en Industria se pasó de 213 a 2178, 
en Servicios de 170 a 178, en Construcción se pasó de 186 a 
195, y en sin empleo anterior de 39 a 45, siendo el único sector 
en el que hubo descenso ligero en los parados en Agricultura, 
pasándose de 54 a 51 desempleados. 
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El barrio de Fátima colabora con las 
obras de Santa Catalina 

Los vecinos del batTio de Fátima han querido colaborar en las 
obras de reconstrucción de la parroquia de Santa Catalina. Para 
ello organizaron un festival de teatro, con numerosas actuacio
nes, que tuvo lugar en la tarde del sábado 19 de diciembre en la 
Casa de Cultura, y en el que se sorteó una imagen de la titular 
del batTio. 

Eugenio de Mora y Rafael Matutes, 
galardonados por "El Descabello" 

Eugenio de Mora Rafael Matute 

La Peña Taurina "El Descabello" entregaba en la mañana del 
20 de diciembre sus trofeos a los triunfadores de la feria 
taurina 98. En este caso la mejor faena de la corrida ha sido 
para el toledano Eugenio de Mora, mientras que el novillero 
segoviano Rafael Matute lo era en la correspondiente a la 
novillada. 

El acto, celebrado en el Centro Cultural Don Diego, contó 
con la proyección de un vídeo, elaborado en Canal 2000, con 
las imágenes recogidas en la feria, interviniendo en el acto 
tanto el presidente de la Peña, Carmelo García Cervigón, como 
el secretario Micael Tolosa, quienes apostaron por la continui
dad en los premios, pese a la poca asistencia de socios a los 
actos. 

33 nuevos donantes de sangre 
A lo largo de los días 14, 15 y 16 de diciembre fueron 

realizadas en el Centro de Salud tres nuevas extracciones de 
sangre, organizadas por la Hermandad Local de Donantes. En 
concreto se aumentó el número de donantes en 33 que se 
acercaban por primera vez. 

Según los datos facilitados a GACETA por la vocal de la 
Junta de La Solana, Luisa Jaime, el total de extracciones ha 
sido de 228, entre los que se encuentran los treinta y tres 
nuevos que se han reseñado. Por lo que respecta a los rechazos, 
indicar que han sido un total de 51, siendo las principales 
causas la anemia, tensión baja y el tomar medicamentos. 
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INTENTABA CRUZAR LA CALZADA CON SU BICICLETA 

Un niño de 13 años muere atropellado en la variante 

El niño Antonio López de la Reina García-Valenciano, de 13 
años, protagonizó una de las páginas más trágicas de los 
últimos meses al morir atropellado por un automóvil en la 
variante. Alrededor de las 4 de la tarde del sábado 21 de 
noviembre, el pequeño Antonio cruzó la carretera con su 
bicicleta, sin percatarse de que un Land Rover "Discovery" 
ocupado por dos personas de La Solana pasaba en ese momen
to. El atropello fue brutal y el conductor no tuvo tiempo de 
reacción para esquivarlo. 

Un médico que pasaba por allí, el médico de guardia después 
y el 1006 intentaron, sin éxito, reanimar al herido. Antonio 
López de la Reina fue declarado cadáver y trasladado al depó
sito. 

Sentimiento de impotencia 
La variante se cobró su primera víctima. ! 

El cabo de la Policía Local, Julián Jaime, relató a GACETA 
un episodio que difícilmente olvidará. "Sientes una impotencia 
total cuando ves a una criatura en esas condiciones tendida en 
medio de la carretera". En sus 13 años de experiencia está 

acostumbrado a casos difíciles, "por desgracia, estoy acostum
brado a ver personas muertas, pero casos así impactan y es 
escalofriante. Te quedas hecho polvo". 

Muerto en la N
IV 

En la mañana del 16 de diciembre 
moría, a consecuencia de un 
accidente de tráfico, ocurrido en la 
N-IV en las cercanías de Madrid, 
el solanero Pedro Alfonso Parra 
Parra, de 39 años. 

El fallecido se desplazaba a 
Madrid en la furgoneta Renault 
CR-9163-U en compañía de dos 
familiares para realizar el trabajo 
diario. Los otros accidentados 
fueron internados en el Hospital 
12 de Octubre. 

Robo en un 
domicilio 

Igualmente en la noche del 5 de 
diciembre eran sustraídas diversas 
joyas de un domicilio de la calle 
Piso. Al parecer, según la Policía 
Local, los ladrones utilizaron el pro
cedimiento de escalada para 
introducirse en el domicilio. 

Destrozos en toda la población 

El parque fué "visitado" por los gamberros de turno. 

Muy conflictivo resultó el puente de la Constitución y la Inmaculada. Según 
informaciones de la Policía Local, en la noche del 7 al 8 de diciembre se produjeron 
diversos actos de vandalismo. En el Parque Municipal fueron arrancadas numerosas 
papeleras, así como en el Jardín del Cristo del Amor donde asimismo era destrozado 
un banco. 

Por otro lado se rompieron los cristales en ventanas del edificio del Don Diego en la 
calle Monjas, cruzado un coche en la calle Punta Brava, siendo dobladas señales de 
circulación, encontrándose asimismo dos cortinas, ignorándose su procedencia. 
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EL PP VOTÓ EN CONTRA 

El Pleno aprobó la 
revisión de Normas Urbanísticas 

Aurelio Maroto 

, o hubo polémicas importantes, pero sí notoria disparidad 
de criterios y más de un reproche en el Pleno Extraordina

rio celebrado por la Corporación Municipal en la tarde noche 
del miércoles 18 de noviembre, con asistencia de los 17 conce
jales. 

Por un lado, el portavoz del PP, Francisco Luna, explicó que 
su grupo ya votó en contra en su día de la modificación de 
Normas Urbanísticas, alegando desacuerdos con la delimita
ción de casco antiguo, alturas permitidas, excesivas unidades 
de ejecución, así como la exigencia de parcelas mínimas de 
500 metros para nuevas ampliaciones de casco · urbano. El 
portavoz socialista, Diego García-Abadillo, criticó que en Co
misión de Obras se hubiera abstenido la oposición a la denega
ción de 7 alegaciones de vecinos, y ahora sí votaran en contra. 
En su opinión, la delimitación de casco antiguo no es óbice 
para rechazar una revisión tan importante. El punto fue apro
bado con el "sf' del PSOE y el "no" del PP. 

En este sentido, en otro punto el pleno solicitó de la Junta 
subvención para sufragar gastos de la Revisión, que ascienden 
a 8 millones setecientas mil pesetas. Por unanimidad se aprobó 
la propuesta para recibir el 75% de ayuda para gastos de 
proyecto. 

Queja de Alcaldía por la no 
concesión de Escuela-Taller 

El otro momento de mayor discrepancia llegó en el punto 
octavo. La propuesta de queja oficial de la Alcaldía por la no 
concesión de una Escuela-Taller para restaurar la Iglesia de 
Santa Catalina provocó cierta crispación. Nemesio de Lara 
expuso su contrariedad porque, a pesar de ser el proyecto 
mejor calificado, el INEM lo echara para atrás en beneficio de 
otros diez proyectos que han ido, en su mayoría, para pueblos 
gobernados por el Partido Popular. Francisco Luna afirmó que 
esto no se debe tratar en un pleno, "hacerlo, es intentar poner
nos en un compromiso. Al final, como sucedió con el tejado 
del Don Diego, los palcos de la Plaza de Toros, o el graderío, 
lo hicieron otros. No me imagino a un chico de la Escuela
Taller subido en el tejado de la iglesia", remachó. Diego 
García-Abadillo sí cree que es urgente elevar esta propuesta 
enérgica a un pleno. Recordó que el PP nunca ha creído en las 
Escuelas-Taller, hasta que éste ha gobernado y ha comenzado 
a prodigarlas, y que nunca han estado a favor de las otras que 
vinieron a La Solana. Luna insistió en . que todo esto "es 
remover para que duela más" y Nemesio de Lara finalizó 
afirmando que es obligación protestar, sin tener en cuenta 
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ningún "clientelismo político". El Pleno tuvo otros asuntos de 
relevancia, como una resolución del INEM, incluida en Escri
tos y Comunicaciones, por la que se conceden más de 31 
millones de pesetas para ocupar a 73 trabajadores en un conve
nio de tres meses. Actuarán en el adecentamiento de la entrada 
de la carretera de Valdepeñas. Igualmente, el punto noveno se 
refirió a la solicitud de subvención para otros dos proyectos de 
7,5 millones, al objeto de remodelar el Jardinillo del Cristo del 
Amor y el del Humilladero. Se emplearán 10 trabajadores 
durante otros tres meses. 

También en Escritos y Comunicaciones se concedieron algo 
más de 7 millones de la Dirección General de Empleo para 6 
yacimientos que creen el Servicio de Infancia. Seis personas 
operarán durante un año cobrando 14 pagas de 85.000 ptas. 
Igualmente se concedieron 1,5 millones para realizar un estu
dio de empleo, además de 5 módulos para formación de perso
nas adultas, 950.000 ptas para seguridad y sistemas contra 
incendios del edificio Don Diego, y la llegada de 300 nuevos 
títulos para engrosar la Biblioteca. 

Otros acuerdos importantes, aprobados por unanimidad, fue
ron la rectificación del acuerdo por el que el Ayuntamiento 
concedió en su día más de 9.000 metros al MEC para la 
ampliación del Instituto. La construcción de pistas 
polideportivas requieren la ocupación de 1.400 metros, por lo 
que se acordó modificar el acuerdo e indicar que sólo son 
7.600 metros los que se conceden al MEC. Y hablando de esas 
pistas, se solicitó a la Diputación una ayuda de 5 millones para 
sufragar la revisión al alza del proyecto inicial, adjudicado por 
25 millones, pero que después se irá a unos 30. El punto 
restante de los 9 abordados hizo referencia a la aprobación 
provisional del Plan Parcial del Polígono "C", sin reclamacio
nes y aprobado sin debate alguno. 
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"" ~~ conom1a 

PARTICIPARÁ LA MANCOMUNIDAD LA MANCHA 

Proyecto para aprovechamiento de residuos de aceituna 

La Mancomunidad La Mancha participará en un proyecto de 
aprovechamiento integral de la aceituna, realizado a base de 
alpechines y los alperujos , que son elementos muy contami
nantes. Irá destinado este proyecto al aprovechamiento de 
estos subproductos en un trabajo conjunto de la propia Manco
munidad con Universidades como la de Córdoba, Valladolid, 
el ayuntamiento cordobés de Lucena y empresas privadas. 

Según el gerente de la Mancomunidad, el concejal de Promo
ción Económica de La Solana, Luis Díaz Cacho, el ochenta y 
cinco por ciento de la investigación será realizado en las 
localidades integradas en la mencionada Mancomunidad y una 
planta experimental piloto se ubicará en Lucena. 

De los alpechines y alperujos se quiere extraer una serie de 
subproductos como aceite de orujo, abonos sólidos y líquidos, 
piensos, jabones, agua para riegos, combustibles, extractos 

Tres cursos de la Mesa 
de la Construcción 

Tres han sido los cursos programados para los profesionales 
del ramo, a través del convenio de colaboración entre la Mesa 
de la Construcción y la Fundación Laboral de la Construcción, 
e impartidos por los técnicos de la misma. En concreto los 
cursos son los de replanteo en obra, mortero y encofrados. 

En la presentación de los cursos intervino el concejal de 
Promoción Económica del Ayuntamiento de La Solana, Luis 
Díaz Cacho, quien destacó el esfuerzo que realizan los trabaja
dores de la construcción, que desean conocer las nuevas técni
cas de su oficio, lo que supone para ellos un esfuerzo al asistir 
a las clases una vez finalizada una larga jornada de trabajo. 

Emiliano Rodríguez, nuevo 
director de C.C.M. 

Emiliano Rodríguez Lozano es el nuevo director de la Caja 
Castilla-La Mancha en La Solana. Natural de Puertollano y a 
sus 35 años, afronta su segunda experiencia como responsable 
de sucursal. Es analista financiero, diplomado en comercio 
internacional y llegó tras superar una prueba de acceso entre 
una docena de aspirantes. Sustituye al solanera Telesforo 
Reguillo, que precisamente ha pasado a ser su jefe tras el 
ascenso de éste a un puesto ejecutivo de mayor relevancia 
como es el de Jefe de Zona, después de más de una década 
como director de La Solana. 

El propio Telesforo Reguillo presentó en rueda de prensa al 
nuevo director, al que calificó como "gran profesional, perso
na seria y honrada cuyo objetivo es trabajar por y para La 
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Mancomunidad "La Mancha" 
naturales para farmacología y otros usos industriales, como 
puede ser el compactado de caminos rurales. El proyecto 
cuenta con la colaboración de almazaras de la zona, así como 
de grupos ecologistas como Acodeva y Juna. 

Por otro lado el pleno de la Mancomunidad La Mancha 
adoptó otros acuerdos como el realizar un trabajo de investiga
ción para recuperar tradiciones orales en la zona, el estudio de 
proyectos presentados por catorce empresas a las ayudas esta
blecidas por la Mancomunidad, así como prorrogar el conve
nio de colaboración con la Caja de Castilla-La Mancha. 

Concluyó un curso de 
jardinería 

Quince alumnos, once chica y cuatro chicos, recibían sus 
diplomas al haber recibido información en un módulo de 
jardinería y empleo a lo largo de seis meses, en un programa 
cofinanciado por la Consejería de Trabajo del Gobierno regio
nal, el Fondo Social Europeo y el Ayuntamiento de La Solana. 
El curso ha tenido como zonas de actuación los parques de La 
Veguilla y el de la calle Corbatas, así como el Vivero Munici
pal, además .de los jardines de la Plaza de Toros y creación de 
zona verde en el Vivero de empresas y colegios. Igualmente 
señalar que han instalado el riego por goteo en zonas verdes, 
así como podas y controles fitosanitarios. 

Emiliano Rodríguez Telesforo Reguillo 

Solana". Rodríguez Lozano indicó a GACETA que sus objeti
vos son los de potenciar el apoyo al sector agrícola, las PYMES 
y el ahorro. 

En la actualidad, la oficina de CCM en La Solana ocupa el 
cuarto puesto a nivel provincial en volumen de negocio. 
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Economía 

Constituida la Mesa del Pacto por el Empleo 
En la noche del 1 O de diciembre quedó constituida la Mesa del Pacto 

por el Empleo de La Solana. En la misma está representado el 
Ayuntamiento, así como catorce empresas, seis asociaciones, los 
sindicatos UGTy CC.00, además de la patronal CEOE, todos firmantes 
del pacto en su día. 

Finalizada la reunión era el alcalde Nemesio de Lara quien, en rueda 
de prensa, informaba sobre los acuerdos adoptados. Según los mismos 
la Mesa del Pacto será la encargada de dirigir los programas de 
formación, orientación y empleo. 

Se informó asimismo de la creación, a iniciativa de la Concejalía de 
Promoción Económica, del Centro Local de Empleo, en el que se 
integrarán los órganos que ya vienen trabajando en materia de empleo 
como el CUPE y el CIEM, el último específicamente destinado al 
empleo femenino. 

Cursos y actuaciones formativas 

En la rueda de prensa el alcalde hizo balance de los cursos que se han 
programado, una serie de cursos de garantía social, desde carpintería 
metálica y soldadura, carpintería de madera, carpintería de mobiliario 
infantil, restauración, así como una serie de actuaciones en materia de 
empleo, en colaboración con distintas administraciones. Igualmente se 

informó de una serie de actuaciones en materia de empleo, en 
colaboración con distintas administraciones, 95 puestos para tres 
meses, 19 para el mismo tiempo, 25 más para seis meses y otros 93 para 
seis meses. 

Los miembros de la Mesa fueron convocados para antes del 31 del 
próximo mes de enero. Para esa reunión cada uno de los integrantes 
deberá aportar sus propuestas de cara al funcionamiento de la Mesa. 

La Cooperativa Santa Catalina molturará un 
millón de kilos de aceituna 

El presidente de la Cooperativa Santa Catalina informó a los socios de la 
entidad de la marcha de la misma en una asamblea que se celebró en el auditorio 
de la Casa de Cultura en la mañana del domingo 13 de diciembre, en la que sobre 
todo se habló de la próxima campaña de la aceituna. 

Gregorio Martín Zarco declaraba a GACETA que para la campaña de 
recolección de aceituna se piensa molturar sobre un millón de kilos de aceituna. 
La producción será bastante inferior a la del año anterior, que llegó a los dos 
millones y medio de kilos, teniendo en cuanta que este año la cosecha será muy 
inferior en cantidad, aunque se espera que no ocmrn lo mismo en la calidad. 

Martín Zarco señaló que está muy satisfecho por el desairnllo de la primera 
campaña de aceituna, la 97 /98, añadiendo que se ha pasado a contar con una 
capacidad de almacenaje para dos millones trescientos mil kilos. Indicó 
igualmente que los socios de la sección de la almazara han aumentado de 220 
a 330 en este año. 

El presidente de la cooperativa destacaba igualmente la salud económica de 
la entidad, pese a la fuerte inversión del pasado año en la almazara, "ascendía 
a ciento treinta millones de pesetas, de las que hemos financiado en el primer 
año de molturación casi el cincuenta por ciento de la inversión". 

Juan Manuel Izquierdo, 
nuevo presidente de Losal 

La Cooperativa de 
transformación de la madera 
Losa! (Los Almendrillos) 
cuenta con nuevo presidente. 
En la Junta General de socios 
celebrada el 16 de diciembre 
ha sido elegido Juan Manuel 
Izquierdo Martín-Albo, quien 
ocupará el cargo ante la 
dimisión del anterior 
presidente, Pedro Guerrero 
Díaz de los Bernardos. 

En la asamblea votaron los 
48 socios con los que 
actualmente cuenta la cooperativa y el nuevo presidente, que 
es socio fundador de la cooperativa en el año 1989, cuenta en 
la Junta Directiva con los siguientes socios en los cargos de la 
misma. 

Vicepresidente: José Trujillo. 
Secretario: Antonio Salcedo. 
Vicesecretario: Agustín Sevilla. 
Tesorero: José Maiin. 
Vicetesorero: Regino García. 
Vocales: Julián Serrano y José Antonio Gallego. 
En estos momentos, Losa! sigue en plena expansión, ya que 

no cesa de aumentar sus instalaciones. En más de una ocasión 
hemos informado del crecimiento de la Cooperativa, tanto en 
el número de socios trabajadores como en el volumen de 
trabajo, que ya está en una facturación en torno a los mil 
millones anuales. 
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Reportaje 

Un grupo de senegaleses se ada 
Gabriel .Jaime 

¿Sabían ustedes que desde 1994 existe un grupo de senegaleses 
viviendo entre nosotros? 

Algunos les habrán visto por las calles de la localidad, otros 
serán vecinos suyos, un cierto grupo importante será amigo de 
estos chicos y el resto tal vez ni siqujera sepa que nueve 
jóvenes "de color" llevan tiempo incluidos en nuestra socie
dad. Si son de estos últimos es porque no les habrán visto por 
los bares o lugares de ocio, pues su entretenimjento es ver la 
tele, escuchar música y leer. 

Motivos principalmente laborales propiciaron que (actual
mente un total de nueve) senegaleses inmigraran a nuestro país 
para trabajar, no porque en Senegal no tengan trabajo, sino 
porque el cambio de moneda supone mucho más dinero. Allí la 
peseta vale más que aquí, por lo que cuando mandan dinero a 
sus familiares es proporcionalmente más de lo que ganarían en 
su país, aunque al parecer hay un límite máximo en la orden de 
transferencias. Por cierto que la moneda nacional de Senegal 
es el Cefa. 

Todos ellos son vendedores ambulantes, y se dedican al 
comercio de ropa, bolsos, bisutería ... en diferentes mercados 
de la provincia de Ciudad Real e incluso con puesto propio en 
el mercado municipal de La Solana. 

La tramitación de papeles se hace exclusivamente en Grana
da, por lo que la ciudad andaluza se convierte en el primer paso 
obligado hacia nuestro país, destacando que la ven como 
ciudad muy bonita aunque les gusta más La Solana para vivir. . 
Además se da la circunstancia de que en Castilla-La Mancha 
existen menos vendedores como ellos que en Andalucía y por 
lo tanto hay menos competencia. 

Muchos de ellos nacieron en Dakar y otros en ciudades 
importantes de Senegal, por lo que hablan a la perfección el 
francés como lengua oficial, aunque en realidad hablan un 
dialecto árabe denominado Olof. El hecho de hablar francés 
propicia que algunas veces puedan entenderse mejor con su 
profesora de español en las clases de castellano. 

Por las mañanas se van a trabajar a los distintos mercados, 
mientras que por las tardes acuden a las clases de castellano en 
unos cursos especiales para inmigrantes que ofrece la Univer
sidad Popular y que imparte la profesora Fabri Simarro More-

que ponen. Fabri cuen
ta que los senegaleses 
tienen mucho interés 
por aprender y lo asi 
mjlan muy rápido por
que son muy inteligen
tes, al margen de ser 
prácticamente una ne
cesidad el hecho de po
der comunicarse con 
los demás en otra len-
gua que no es la suya. 

Dentro del lenguaje, 
ellos escriben en ára
be, aunque al hablar 
francés conocen per
fectamente las letras del 
alfabeto, si bien existe 
otro inconveniente en Los senegaleses aseguran sentirse felices en Ú 
el sentido de que escri-
ben de derecha a izquierda. Los chicos cuentan que no es nada 
difícil aprender a hablar y escribir castellano, aunque de vez en 
cuando se hacen pequeños líos con las palabras que se escriben 
igual pero tienen significados distintos . 

El método de aprendizaje es totalmente individualizado y 
flexible existiendo varios niveles entre ellos, pues no todos 
llevan en nuestro país el mismo tiempo. 

La gran parte del año la viven en España, en La Solana, lejos 

no, la cual tiene palabras de elogio hacia ellos por la voluntad Fabri Simarro se esfuerza para que mejoren su castellano 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

pta perfectamente a La Solana 
de sus hogares y 
familias a las que 
visitan sólo una vez 
con una estancia 
máxima de unos 
cuatro meses que 
coinciden con la 
llegada del invier
no, que es cuando 
el número de ven
tas disminuye con
siderablemente. En 
cualquier caso una 
vez que están en 
Senegal no están de 
vacaciones, sino 
que continúan tra
bajando de igual 

J. Solana forma como vende
dores. 

El hecho de que estén tanto tiempo sin ver a sus familiares no 
les afecta tanto como a los españoles, ya que saben y conciben 
perfectamente que ha de ser así. 

Todo lo que realizan lo hacen movidos por la fe, ya que su 
condición de musulmanes les permite y les "prohíbe" ciertas 
cosas que a nosotros nos llaman poderosamente la atención, 
pero que para ellos es de lo más normal. 

Algunos pueden llegar a tener hasta cuatro mujeres en lo que 
consideran como un gesto de protección hacia ellas, pudiéndo
se casas incluso entre primos y prefiriendo más a los niños que 
a las niñas . En el apartado de las mujeres comentan que las 
españolas son muy guapas, pero les llama la atención que en 
algunos casos sean ellas las que manden, pues cuando se dirige 
un matrimonio a sus puestos comerciales y elige el marido, al 
final se llevan lo que diga la mujer. Otra cosa importante es 
que quieren mucho a sus madres, es sin lugar a dudas algo 
universal en todos los lugares. 

No beben alcohol, no comen carne de cerdo, pero les gusta 
mucho la paella y las chuletas de cordero y ternera, aunque es 
mucho más cómodo comer algo de frito o comida rápida 
puesto que es más fácil de preparar. 

En condiciones generales no aceptan la sociedad de consumo 
en la que nos encontramos sumergidos, ya que no les gusta 

salir y mucho menos meterse en bares o discotecas. Prefieren 
el fútbol, siendo seguidores del Real Madrid, el Betis y alguno 
del Barcelona, aunque no discuten cuando sus respectivos 
equipos ganan o pierden. En el plano musical les gusta oír a los 
cantantes latinos, predominando Alejandro Sanz, Enrique Igle
sias o Ricky Martin entre otros ... siendo a su vez amantes del 
cine. 

Durante el tiempo que llevan entre nosotros no han tenido 
ningún tipo de problema, estando por tanto muy agradecidos a 
todo el pueblo de La Solana, que se ha portado muy bien con 
ellos, calificando a la localidad como una ciudad muy tranqui
la. Buena prueba de ellos es que tienen muchos amigos, princi
palmente compañeros comerciantes y cada vez van conocien
do a más gente, teniendo en cuenta que no salen mucho. 

Wade, Dame, Bara, Baila, Mor, Mam, Diogu, Saly y Llassar 
son un grupo de personas trabajadoras, inteligentes y sobre 
todo muy buena gente que viven entre nosotros con armonía y 
humildad. 

La circunstancia de que La Solana sea una población que 
acoge a distintas personas de varios países y razas hace que 
estos chicos senegaleses hayan encontrado un local ideal para 
vivir y sacar adelante a sus familias. 

Es importante recalcar la buena fe que demuestran, sin mal
dad ninguna, con una manera de ser de la que muchos "blan
cos" están a años luz. Amigos de verdad. 

A pesar de las diferenca de costumbres, se están adaptando 
con rapidez 
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DE.JA LA BANDA MUNICIPAL DESPUÉS DE 23 AÑOS AL FRENTE 

Andrés U riel dice adiós 
Aurelio Maroto 

El director de la Banda Municipal de Música de La Solana, 
Andrés Uriel Vinuesa, dejará el cargo después de 23 años al 
frente de la misma. Así lo puso de manifiesto de forma rotunda 
cuando se refirió a su futuro después de 59 años como músico 
aficionado. La necesidad de renovar y una repentina enferme
dad de su esposa fueron las razones principales. 

Uriel ratificó su intención de marcharse tras el concierto de 
Santa Cecilia, cita tradicional de la Banda Municipal con 
motivo de su patrona, cuando afirmó que "sí, este ha sido mi 
último Santa Cecilia como director de la Banda". Explicó que 
es preciso cambiar el estilo, "son otros tiempos y hay que salir 
de los pasodobles y las selecciones de zarzuelas. A la gente le 
gusta oír otro tipo de música, como por ejemplo bandas sono
ras de películas y temas más modernos. En una palabra, la 
Banda de Música necesita otro aire que yo ya no puedo darle". 

Ángel Sánchez y Cayetano Serrano. 
posibles sustitutos 

Andrés Uriel afirmó que "no voy a influir para el nombra
miento de mi sustituto al frente de la Banda". Sin embargo, sí 
se permitió dar algunos consejos e incluso citó dos nombres. 
En primer lugar, "el director debe ser elegido por los músicos, 

Festival de la Peña ''El Polaco'' 
La Peña Flamenca "Luis Heredia El Polaco" abría su nueva 

temporada con un festival, celebrado en el auditorio de la Casa 
de Cultura en la noche del sábado 7 de noviembre. Cantaores 
como Gaspar Romero, Juan Manuel Díaz-Cano, Rafaela 
Almazán y la tomellosera Isabel Perales, los guitarristas Pedro 
López, Joaquín Ruiz Peinado y el órgano de Juan Antonio 
Díaz Cano, así como las sevillanas de Sagra Ruiz Peinado, 
ofrecieron una velada musical que continuó posteriormente en 
la sede de la propia peña. 
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Andrés Uriel durante su último concierto de Santa Cecilia. 

no por el Ayuntamiento". En segundo lugar, dio los nombres 
de Ángel Sancho y Cayetano Serrano de la Cruz como dos 
"grandes músicos". El primero es músico profesional y dirige 
actualmente la Escuela Municipal de Música, mientras el otro 
aún permanece como primer saxofón en la Banda Municipal. 

Lo mejor de la música 
andalusí 

Dentro de la programación del Área de Cultura, el jueves 19 
de noviembre actuó en el Auditorio el grupo "Ensemble Ornar 
Metioiu", con ritmos puros de música andalusí. Más de 120 
personas se dieron cita para escuchar este estilo musical con 
muchos siglos de historia y unos instrumentos de época. 
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Cultura 

TERCER POEMARIO DE LUIS DÍAZ-CACHO 

Presentado el libro ''En busca de tu nombre'' 

Paulino Sánchez 

E n la noche del 7 de no-
viembre era presenta

do en el auditorio del Cen
tro Cultural Don Diego el 
tercer libro del poeta 
solanero Luis Díaz-Cacho. 
Lleva por título "En busca 
de tu nombre" y ha sido edi
tado por Ediciones Soubriet, 
de Tomelloso, siendo pre
sentado posteriormente en 

componentes de Pan de Trigo, 
Francis Alhambra, quien in
terpretaba varios temas musi
cales, el primero de ellos un 
poema musicado por él mis
mo del libro que se presentaba 
esa noche, recibiendo al igual 
que el resto de los asistentes 
numerosos aplausos. 

las localidades de San Car·- Momento de la presentación. 

Posteriormente, Luis Díaz
Cacho pasó a firmar numero
sos libros de su tercer 
poemario, atendiendo de esa 
forma a las muchas personas 

los del Valle y Argamasilla de Alba. 
Numeroso público se daba cita en la 

noche de la presentación en un acto que 
contó con la presentación del presidente 
del grupo Pan de Trigo, al que pertenece 
el autor del nuevo libro. Luis Romero de 
Á vil a señaló cómo su compañero va bus
cando espacios en la vida. Para Romero 
de Ávila, las páginas del libro son como 
"hojas de un otoño que han crecido en
cuadernadas, en busca de tu nombre, para 
darle a la vida otro sentido más humano 
y casi tan sencillo como la forma exacta 
de tu verso". 

En el acto intervino igualmente el res
ponsable de la empresa editorial, Jaime 
Quevedo Soubriet, quien destacó la can
tidad de público presente en el acto, al 
mismo tiempo que resaltaba que el libro 
de Luis Díaz-Cacho es el primero de 
poemas que editan en su empresa, califi
cando al autor como un poeta lleno de 
sensibilidad y profundidad. 

La prologuista del libro, María Rosa 
Marín Sánchez, que asimismo es com-
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ponente del grupo Pan de Trigo, quiso 
destacar el esfuerzo y el trabajo puesto 
por Díaz-Cacho y calificó su verso como 
de "compromiso al límite, abrazo cons
tante y humanidad a flor de piel", aña
diendo que este nuevo poemario de Luis 
Díaz-Cacho llegaba "como su tercera 
amapola encendida, que arde con la fuer
za de los suyos y para los suyos". 

No faltaron en el acto las palabras del 
propio autor, quien agradecía en su in
tervención la valentía de Ediciones 
Soubriet, al comprometerse en la publi
cación de este y otros libros, "siempre 
trabajando por nuestra región", añadien
do que en próximas fechas seguirá tra
bajando por ver su obra publicada, al 
mismo tiempo que agradecía a su mujer 
el estar siempre dispuesta a colaborar en 
tareas culturales. "Ella es el aliento cons
tante en la palabra, la persona que es 
capaz de secundar conmigo el proyecto 
más imposible que se me pueda ocurrir". 

Antes de finalizar el acto era otro de los 

que quisieron tener dedicado 
su tercer libro de poemas. 

El contenido de "En 
busca de tu nombre" 

El tercer libro de Díaz-Cacho cuenta 
con ilustraciones de la pintora solanera 
María Eugenia Serrano Posadas, con la 
que el autor ha colaborado en otras em
presas culturales, mientras que el prólo
go es de María Rosa Marín Sánchez, y 
contiene un total de cuarenta y tres poe
mas, divididos en cuatro partes. 

En concreto esas partes aluden a los 
cuatro elementos que son el mar, la tie
rra, el viento y el fuego. En la última parte 
nos encontramos con un poema menos 
que en las anteriores, con lo que el autor 
sugiere que la obra no está acabada y 
todavía hay que seguir escribiendo. El li
bro ha tenido muy buena aceptación en la 
venta en librerías, así como en las locali
dades donde ha sido presentado. 

Fotos sobre el Tíbet 
en el Don Diego 

Un total de 30 fotografías sobre el Tíbet se ofrecieron en las 
salas del Don Diego del 4 al 12 de diciembre. La muestra ha 
sido posible gracias a la colaboración del Club Saden, de 
Miguelturra, que realizó la expedición, con la Asociación de 
Montaña Yedra de La Solana y el Área de Cultura del Ayunta
miento. Además de las fotos el día de la clausura se proyectó 
un vídeo de la escalada, montado a través de cinco mil 
diapositivas. 
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Cultura 

Emilio Gutiérrez Caba recitó a Machado 
La inauguración de las jornadas de animación a la lectura contó el 1 de diciembre con la 

presencia del actor Emilio Gutiénez Caba, quien ofrecía un recital destinado a los alumnos del 
IES Modesto Navarro en la mañana de ese día en el auditorio de la Casa de Cultura. El 
conocido actor recitó, junto al tomellosero José María Arcos, numerosos poemas de Antonio 
Machado, como homenaje a este autor de la generación del 98. 

Marina Mayoral se reunió con el Club de Lectores 
Veintidós personas, miembros del Club de Lectores de la Biblioteca Municipal, acudían en la 

noche del primer día de diciembre a un encuentro con la escritora Marina Mayoral, en el que esta 
autora que ha escrito en gallego y en castellano tuvo un ·encuentro con amantes de la literatura, 
ofreciendo diversos datos de su obra y de la literatura. 

Otros encuentros 
Los días 14 y 15 de diciembre se celebraron otros dos encuentros. En el primero de los días 

Miguel Galanes habló sobre "La generación del 98 y el fin de siglo", mientras que al día siguiente 
era el historiador José G. Cayuela quien hacía una reflexión histórica de aquellos años. 
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El Centro Ocupacional 
expone en Valdepeñas 

Por tercer año consecutivo el Centro 
Ocupacional Virgen de PeñaIToya ha 
presentado en el Auditorio Francisco 
Nieva de Valdepeñas los trabajos 
realizados por los alumnos de los 
diversos talleres de madera, bisutería, 
serigrafía y manipulados. En total más · 
de quinientos objetos, que según 
indicaba a GACETA la directora del 
centro, Blasi Briones, "siempre han 
tenido muy buena acogida por su 
elaboración y los precios asequibles". 

El Aula de la Mujer 
de la UP 

reanudó sus actividades 

Los jueves el Aula de la Mujer de la 
Universidad Popular sigue con sus 
actividades y charlas de todo tipo, 
contando con la asistencia de 
numerosas participantes en esa 
actividad. El 3 de diciembre era el 
componente de la Asociación 
ecologista JUNA, Paco Romero 
Doncel, quien ofrecía diversos 
consejos sobre el medio ambiente. El 
1 O del mismo mes era Paulina Sánchez 
quien hablaba sobre "Curiosidades 
históricas de La Sohna", 
respondiendo a las preguntas que 
sobre el pasado de la localidad le 
realizaron las asistentes . 

Isabel del Rey pr~miada 
en "El Trascacho" 

La poeta Isabel del Rey ha 
conseguido el premio "Pámpanas 
amarillas" en la XXX Cata del Vino 
nuevo del grupo El Trascacho, de 
Valdepeñas. El símbolo recibido en la 
noche del 28 de noviembre lo ha 
logrado por el poema "Ese pudor 
sublime de las lágrimas", que presentó 
bajo el lema "Grafías de cristal". 
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Cultura 

Gospel, teatro de discapacitados y ritmos cubanos 

Ritmos cubanos adaptados al jazz 

Organizado por el Área de Cultura y Festejos del Ayunta
miento se han celebrado diversas actuaciones en el auditorio 
de la Casa de Cultura en la primera quincena del mes de 
diciembre. El día 7 era la música de gospel la que llegaba al 
escenario, con la actuación del grupo afroamericario de Roberta 
Thomas And The Chicago Gospel Singers. 

En la noche del viernes 11 de diciembre eran veintitrés 
actores del grupo La Mancha, pertenecientes a la asociación de 
discapacitados ANADE, los que escenificaban la obra "El 
patio" de José Colmenero, que al mismo tiempo se encarga de 
dirigir el grupo, entre cuyos objetivos está el deseo de hacerse 
profesionales de la escena. Al final de la representación reci
bieron numerosos aplausos de los asistentes. 

Y el día 12 la música que se ofrecía era la del grupo Calle 
Caliente All Stars Latin, que presentó marcha latina con ritmos 
cubanos, que asimismo fueron muy del agrado de los asistentes. 

Premio para Francis Alhambra 

El cantautor Francis 
Alhambra lograba el 
tercer puesto en el 
Certamen Regional de 
Cantautores celebrado 
en la localidad de 
Abengibre, en Alba
cete, los días 6 y 7 de 
diciembre. Francis, 
que tuvo que enviar 
una maqueta con sus 
canciones, participó 
junto a otros diez 
cantautores en el cer
tamen y al final lo
graba el tercer puesto, por el que se le entregaron 25.000 
pesetas. 

Francis, que es miembro de Pan de Trigo y del coro de Santa 
Catalina, tiene publicado un libro de poemas y ha musicado 
más de doscientos temas, propios y de otros autores. 
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Veintitrés minusválidos de ANADE escenificiaron 

El gospel de Roberta Thomas estuvo presente en 
diciembre 

Premios de Cuentos y Christmas 

Como en años anteriores la Biblioteca Municipal convocó y 
entregó los concursos navideños de Cuentos y Christmas. La 
entrega a los ganadores se realizó el 15 de diciembre al finali
zar la obra de teatro infantil "Las tres naranjas". Los ganadores 
posaron para GACETA. 
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Quince militares y objetores 
Aurelio Maroto 

A ndrés Casado Ló
p e z -Villa nueva 

tiene 19 años y no 
alberga dudas . Es ob
jetor en Cruz Roja por 
pura convicción, "me 
gusta ayudar a los de
más, y creo que eso no 
se consigue haciendo la 
mili en un cuartel". 
Adrián Montalvo Al
marcha es un caso pa
recido. A sus 24 años 
lleva escasamente dos 
meses haciendo el ser
vicio social sustitutorio 
en el puesto de La 
Solana. Tampoco tiene 
dudas sobre sus ideales, 
"ahora estoy en Cruz Roja por obligación, pero cuando 
termine seguiré siendo voluntario por afición. Me gusta 
servir de ayuda a la gente". 

Andrés y Adrián son dos ejemplos cristalinos de lo que 
debiera ser la objeción de conciencia a la hora de hacer la 
mili, y a la vez de solidaridad como voluntarios. 
Probablemente hay más solaneras haciendo la mili en 
Cruz Roja que piensan y actúan así, pero ... no es la tónica 
general, "por desgracia son pocos los que realmente viven 
de lleno su labor como objetores con nosotros", así de 
claro se mostró el responsable de formación de Cruz Roja 
en La Solana, Enrique Morales, cuando GACETA le 
preguntó por el asunto, "muchos están sólo porque es una 
forma cómoda y fácil de hacer la mili". Eso sí, gracias al 
servicio social sustitutorio La Solana puede tener servicio 
de ambulancia y cobertura durante las veinticuatro horas 
del día de lunes a domingo. 

En la actualidad son 15 los jóvenes solaneras que están 
realizando la mili en la Cruz Roja local. De ellos, 10 son 
objetores de conciencia y 5 militares al uso. Su misión es 
la de mantener abierto el puesto del parque en todo 
momento para cubrir cualquier acontecimiento que lo 
requiera, o acudir a las emergencias que se produzcan y de 
las que tengan conocimiento. De hecho, Adrián Montalvo 
ha tenido que actuar en varias urgencias a pesar de su 
escaso tiempo de servicio, "en mi primera guardia me tocó 
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acudir a un aparatoso accidente de moto de un chaval por 
el Convento". Son cosas que endurecen y curten a las 
personas, "además te ayudan cómo aprender a ayudar a la 
gente". Un día normal para ellos transcurre entre guardias 
de 8 de la mañana a 8 de la tarde o viceversa. Dar a conocer 
el estado de recursos, resumir si ha habido algo operativo 
o mantener limpio el puesto son algunos de los trabajos del 
militar u objetor, al margen de estar siempre preparado 
ante cualquier urgencia. De todas formas, desde la entrada 
en servicio de otras unidades de emergencia ha descendido 
considerablemente el número de llamadas y de traslados. 

En el puesto no faltan las falsas alarmas . Aunque no es 
una práctica habitual, de vez en cuando se producen 
llamadas de algunos "listos" anunciando un supuesto 
suceso. Adrián cuenta que hace pocas semanas llamó una 
persona con voz joven alertando de un accidente grave en 
la calle Emilio Nieto, "cuando le pregunté sus datos y más 
detalles colgó rápidamente. Me mosqueé y pensé que era 
una broma de mal gusto. Pero no podemos arriesgarnos y 
fuimos al lugar. Como había imaginado, allí no había 
pasado nada". 

Rechazo a las armas 

Una de las razones por las que Adrián y Andrés hacen el 
servicio social sustitutorio responde al lógico rechazo de 
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Reportaje 

hacen la "mili" en Cruz Roja 
las armas, "nunca me han gustado las armas, son algo 
inútil y peligroso a la vez para la sociedad", indicó Adrián. 
Andrés lo dijo de otra manera: "la última arma que tuve en 
mis manos fue una pistola de juguete cuando era niño". Sin 
embargo, admiten que estar en La Solana es mucho más 
cómodo y te permite hacer cosas a ni ve! laboral que de otra 
manera sería imposible. 

Sin embargo, pocos "quintos" solaneros solicitan hacer 
la mili en Cruz Roja. De hecho, la práctica totalidad que lo 
solicitan lo consiguen, y ahora mismo sólo son 15. Eso sí, 
es preciso hacerse voluntario, rellenar la correspondiente 
solicitud y realizar los cursos pertinentes de preparación 
mínima para actuar en situaciones que lo requieran. 
También existe la vía del "mutuo acuerdo" para jóvenes de 
16 ó 17 años, que pueden hacer la mili en Cruz Roja antes 
de la edad habitual. 

Enrique Morales ha tenido la ocasión de conocer a todos 
los militares u objetores en los tres últimos años desde que 
existe esa posibilidad. Su opinión es tajante, "el noventa 
por ciento no lo hacen con espíritu de voluntariado". Pero 
también es cierto que gracias a este servicio es posible que 
el puesto no se cierre nunca. Morales reconoce que el papel 
de los jóvenes que hacen la mili en Cruz Roja es importante, 
pero su gran reto es el voluntariado, "ellos son los que 
realmente hacen que la Cruz Roja sea humanitaria y 
altruista". 

Seleccionar a los voluntarios 

En estos momentos hay 54 voluntarios inscritos en el 
registro de Cruz Roja. Habitualmente realizan guardias 

' los últimos fines de semana de cada mes. Más del 70% son 

mujeres (38), y el resto hombres (16). En este sentido, 
Enrique Morales valoraba el mayor interés del sector 
femenino, "son más y suelen estar siempre más dispuestas 
a cubrir las guardias". Pero el responsable de formación 
fue absolutamente tajante a la hora de valorar el nivel de 
actividad de los voluntarios, "somos 54, y operativos sólo 
8". Según esta afirmación, menos de 2 de cada 10 
voluntarios ejercen verdaderamente como tales. Para paliar 
esta situación de absentismo, Morales defiende sin tapujos 
que se realice una selección o "criba" a la hora de admitir 
a los voluntarios, "sería conveniente que no entrara 
cualquiera, porque luego pasa lo que pasa. Son necesarias 
unas pruebas de acceso selectivas, en las que se busque un 
perfil adecuado de voluntario". 

Campaña de captación 

Una de las cosas en las que incidió Enrique Morales fue 
en la necesidad de hacer una campaña de captación, 
"necesitamos nuevos voluntarios, pero con ganas de trabajar 
en una labor humanitaria muy noble y apasionante, pero a 
la vez dura y que necesita cierta dedicación". De igual 
manera propuso que la campaña de captación llegue 
acompañada de "otra campaña de eliminación. Aquellos 
voluntarios que aparecen en las fichas y no acuden deberían 
desaparecer del mapa". 

De cualquier manera, el servicio de Cruz Roja de La 
Solana es realmente impagable. Muchos solaneros de 
diversas edades podrán dar fe de ello. Tanto los dos 
objetores entrevistados por GACETA como el propio 
Enrique Morales creen que Cruz Roja es algo "arraigado 
y querido por los solaneros. La gente nos quiere y nos 
valora". Por fortuna, los hombres y mujeres del chaleco 
rojo ya son algo familiar entre nosotros. 
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KlII Jornadas de Comunicación 
' 

Maratón, el Tenorio y Día del Oyente 

Las XII Jornadas de 
Comunicación, celebradas 
del 7 al 17 de diciembre y 
que ha vuelto a organizar 
el Área de Cultura del 
Ayuntamiento, a través de 
GACETA y RADIO 
HORIZONTE, han sido de 
nuevo muy participativas, 
aunque han contado con la 
suspensión de algún acto. 

Y han sido participativas 
porque se han centrado en 
actividades en las que 
principalmente han sido 
protagonistas los cola
boradores habituales de los 
medios de comunicación, 
además de los propios 
oyentes. 

Del 7 al 8 de diciembre se 
celebraba el octavo Mara-
tón de Radio. Comenzaba a las tres de la tarde del primero 
de los días, finalizando cerca de veinticuatro horas después. 
Nuevamente hubo diversas tertulias a lo largo de esas 
horas de radio, así como espacios musicales y de 
entretenimiento. 

Tertulias que fueron desde la música rock, pasando por 
el Club de Lectura de la Biblioteca Municipal, los juegos 
como la tángana y los bolos, los objetores de la Cruz Roja, 
la música discotequera, el Aula de la Mujer de la 
Universidad Popular o la Asociación Amigos del Cine, 
además de programas sobre la música de Eurovisión, la 
copla, o los fenómenos paranormales, concluyendo con la 
habitual entrevista al alcalde solanera. Más de cincuenta 
personas hicieron posible un nuevo Maratón. 

Don Juan Tenorio 
en las ondas 

El sábado 12 de diciembre era el equipo del programa 
"Metamorfosis", que dirige Antonio García Catalán, el 
encargado de poner en antena la obra de José Zorrilla "Don 
Juan Tenorio". Siguiendo la tradición de Radio Horizonte 
desde su fundación, siempre se tiene un espacio para la 
dramatización en las ondas y en esta ocasión ha sido un 
clásico del teatro el que se representó en el aire. 
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111 Día del Oyente 

Y por tercer año consecutivo los oyentes dejaron de serlo 
para se protagonistas de los programas de la radio pública 
local de La Solana. Una experiencia, probablemente única, 
en la que toda la programación de un día se hace con las 
voces de los oyentes. En este caso era el jueves 17 de 
diciembre y quince oyentes fueron los encargados del 
tercer día del oyente. 

Suspendida la conferencia sobre prensa protestante 
La conferencia anunciada para el día 11 de diciembre 

en el Don diego sobre "150 años de prensa protestante 
en Castilla-La Mancha" tuvo que suspenderse, debido 
al accidente del charlista Gabino Femández Campos. 
Su coche colisionó con un tractor en Membrilla, pro
duciéndose diversos desperfectos en el vehículo. Afor
tunadamente ninguno de los conductores sufría daños 
de consideración. 
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La Gaceta Deportiva 

277 solaneros dan vida a las cuat1 

Aurelio Maroto 

Un total de 277 niños y adolescentes solaneros participan 
en las diferentes modalidades que ofrecen las Escuelas 
Deportivas Municipales. Una cifra realmente importante, 
aunque con un reparto bastante desigual. El fútbol sigue 
siendo el lugar preferido por más de la mitad de los 
pequeños solaneros en edad de pertenecer a estas escuelas. 
La razón es ancestral, ya que el fútbol no sólo ha sido el 
deporte más extendido en nuestro país desde no se sabe 
cuando, sino que la publicidad hace que sea la práctica más 
apetecida. La Escuela de Baloncesto se mantiene más o 
menos estable. No es un deporte que mueva masas en La 
Solana, pero ocupa el segundo lugar en las preferencias de 
los escolares. El ajedrez ha tenido en nuestra localidad 
grandes jugadores desde hace años, y el considerado 
"deporte mental" acapara el interés de una veintena 
aproximada de chavales. Por último, la novedad de la 
Escuela de Tenis, con cerca de 20 inscritos, ha sido la 
última apuesta del Patronato de Deportes, influida por el 
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tirón de las ligas locales senior y la gran afluencia de 
aficionados a las pistas de La Moheda. Lo que durante 
muchos años ha sido un deporte circunscrito a un reducido 
puñado de aficionados aglutinados en el Club de Tenis La 
Solana, por fin ha eclosionado como una modalidad tan 
asequible como otra y cada vez con mayor aceptación. 

Federarse e implicar a los padres 

La Escuela Municipal de Fútbol no ha cambiado en 
esencia. Gabriel Manzano sigue siendo su director, 
acompañado por Miguel Padilla, José Naranjo, Andrés 
Gómez-Roso y Manuel Prieto. La única novedad es la 
intención de federar la Escuela. Gabriel Manzano explicó 
a GACETA que "federarnos sólo nos trae beneficios, a 
nivel de más competición y más recursos". Del mismo 
modo, Gabriel recalcó la posibilidad de organizar una 
Asociación de Padres de Alumnos, "para que se impliquen 
más en la educación deportiva de sus hijos". Son 155 los 
alumnos dados de alta. 
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La Gaceta Deportiva 

m Escuelas Deportivas de invierno 
Por fin creció el número de 

alumnos 

La Escuela de Baloncesto ha logrado aumentar 
el número de alumnos, después de algún tiempo 
estancada o incluso en retroceso. Valentín 
Gómez-Pimpollo sigue siendo el director, 
ayudado por Mari Díaz-Roncero, Alfon Lara, 
Gabriel García-Abadillo y Ángel Crespo. Cuesta 
más trabajo mantener a los chavales cuanto más 
crecen, ya que hay pocos cadetes tanto en chicos 
como en chicas. Los objetivos deportivos no 
pasan de dar la mejor imagen posible. La mejor 
noticia ha sido volver a aumentar la cantidad de 
jugadores disponibles hasta un total de 84. 

A mejorar el listón 

La tercera Escuela en veteranía es la de Ajedrez. 
Cecilio García-Cervigón sigue siendo el director 
y persona entregada en cuerpo y alma a una 
afición que ama profundamente desde hace 
muchos años. En total son 21 los alumnos que 
entrenan a las órdenes de su único monitor para 
no perder la tradición ajedrecista de La Solana. 
La temporada pasada hubo varios jugadores que 
lograron estar entre los primeros puestos de la 
provincia en los Campeonatos del Deporte Base, 
y la intención es mejorar un listón que cada día 
se encuentra más alto. 

Ante su primera reválida 

La novel Escuela Municipal de Tenis nace con 
gran ilusión. Así lo ha puesto de manifiesto su 
director, Pedro Antonio Urtiaga, quien considera 
que "La Solana merecía una escuela de tenis". 
De momento no hay objetivos superiores a 
consolidar el proyecto. Son 17 alumnos los que 
entrenan, pero de variadas edades, lo que dificulta 
en cierta medida distribuir por grupos el tipo de 
entrenamiento según edad o sexo. 

Pero La Solana ya estará representada esta 
temporada con un equipo base en los torneos que 
organiza la Diputación Provincial. 
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La Gaceta Deportiva 

EL CF LA SOLANA ACABA EL 98 CON SABOR AMARGO 

Más malo que bueno 
Aurelio Maroto 

El CF La Solana va más mal que bien. Esa es la verdad. Los resultados 
vuelven a ser soberanos y dejan al descubierto una crisis que cierra el 
98 con cinco denotas consecutivas y sólo a 3 puntos del descenso 
directo. El equipo ha acusado demasiado la lesión del delantero 
Soriano, auténtica joya amarilla, pero también ha dejado entrever que 
"esto es lo que hay", o sea, la calidad de los jugadores es la que es, y 
no más. 

El entrenador, José María Palacios, no para de concienciar a todo el 
mundo en el sentido de que el equipo tiene sus limitaciones. Después 
del 2-0 en Piedrabuena el último partido del año, manifestó lo siguiente: 
"rindiendo al cien por cien podemos estar cómodamente situados". Es 
evidente que ese rendimiento es muy difícil y las lesiones o sanciones 
condicionan sobremanera a un equipo modesto. 

Ángel Simón: "Nuestra confianza 
en el equipo es total" 

El secretario técnico, Ángel Simón, salió al paso de cualquier rumor 
sobre bajas y problemas económicos con rotundidad. Respecto a 
plantilla y entrenador dijo a GACETA: "el equipo se siente presionado 
por los resultados, pero no por la directiva. Nuestra confianza en ellos 
es total. Es falso que Soriano se vaya a ir. No habrá bajas aunque sí dos 
posibles altas". En cuanto al tema económico, desmintió que existan 
problemas graves: "vamos mejor de lo que pensábamos. Pagaremos 
media mensualidad más que el año pasado por estas fechas". Estas 
declaraciones las realizó el pasado 20 de diciembre, momentos después 
del último encuentro del año en Piedrabuena. En definitiva, la directiva 
que preside Alfonso Palacios no está por la labor de revolucionar nada. 
Siguen creyendo en la honradez y el trabajo del equipo pese a todo. 

El equipo entró en plena crisis de resultados. 

Angel Simón. 

Los juveniles rinden por encima de lo esperado 

.Juan Pedro Araque 

Poca gente pensaba que los juveniles iba a estar situados en las 
posiciones en las que se encuentran, algunos eran optimistas desde el 
principio de temporada, otros son más optimistas después de ver la 
reacción del equipo al llegar a la mitad del campeonato. Y sin duda el 
entrenador del equipo debe estar muy contento con el rendimiento de 
sus hombres, puesto que si al principio tenía la mente puesta en hacer 
futuros jugadores del equipo de Tercera División, unos meses después 
opina que este equipo tiene que ir a por todas. La Moheda no está siendo 
talismán para los hombres de Roso, puesto que en casa han perdido la 
mayoría de los partidos de la primera vuelta, pero igualmente ha 
disfrutado de los goles que se han visto. 

Un dúo letal 

De momento el dúo Regino-Diego está materializando el 90% de los 
goles del equipo y más aún Regino, que tiene una media espectacular, 
marca 1 ó 2 goles por partido. En cuanto a la portería, Huertas y Guille 
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están defendiendo apropiadamente la meta. 
La conclusión de este equipo es que al principio de temporada no se 

marcaban los objetivos que se marcan ahora, a pesar de la juventud. 
"Algunos cadetes lo están haciendo mejor que otros juveniles más 
veteranos", declaró Roso a GACETA. 
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La Gaceta Deportiva 

EN MARCHA EL PRIMER EQUIPO DE FÚTBOL-SALA FEMENINO 

La Solana ya tiene Inujeres futbolistas 
Aurelio Maroto 

L .. a Solana nunca había tenido un 
equipo de fútbol femenino. Sí hay 

tradición de un equipo de baloncesto y 
alguna intentona de Escuela de Fútbol 
femenina. Pero ya ha llegado el momen
to de tener mujeres futbolistas en nuestra 
localidad. Eso es lo que han logrado Án
gel Izquierdo y un grupo de amigas afi
cionadas a este deporte. En estos mo
mentos ya podemos presumir de contar 
con un equipo de fútbol-sala femenino. 
Si no fútbol-11, sí fútbol-sala, pero con 
un balón entre los pies al fin y al cabo. 

El pasado domingo día 13 de diciem
bre debutaba ante la afición solanera el 
equipo femenino de fútbol-sala de La 
Solana. Lo hicieron frente a un equipo 
de Valdepeñas y el resultado final fue 
favorable a las visitantes por 1-4. En 
cualquier caso, el resultado es lo de me
nos si tenemos en cuenta la mayor expe
riencia de las valdepeñeras y el escaso 
tiempo de preparación de las solaneras. 
Cinco días antes, el martes 8 de diciem
bre, La Solana se estrenó ante el mismo 
equipo pero en su campo, perdiendo por 
3-1. El entrenador del equipo rival, Ma
nuel Sevilla, alabó las cualidades del 
equipo solanera, "me ha sorprendido que 
tengan tan buenas maneras algunas ju
gadoras pese al poco tiempo que llevan 
entrenando". 

Ángel Izquierdo, persona conocida en 
el mundo del fútbol y fútbol-sala local, 
ha sido uno de los principales artífices 
de que el equipo sea una realidad. Ya 
este verano se hablaba de ello, incluso 
entrenaban de vez en cuando en el 
polideportivo cubierto del "Sagrado Co
razón". Algunas de las jugadoras tam
bién forman parte del equipo femenino 
de baloncesto de 2ª División Autonómi
ca y están acostumbradas a hacer depor
te. Ellas son Inma Díaz, las hermanas 
Ana, Goyi e Inma Magdalena, Grego, 
Vicen, Maribel, Mª Ángeles y María José. 
El entrenador está ilusionado y dispues
to a que el nuevo equipo tenga una conti
nuidad, "tenemos muchas ganas y creo 
que tenemos un buen futuro. Lo impor-
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tantees que el equipo siga adelante y no 
sea flor de un día". 

El objetivo es hacer 
una liga 

En estos momentos hay varias locali
dades con equipo de fútbol-sala femeni
no, pero todavía no hay una liga. Ese es 
uno de los principales objetivos a corto 
plazo, ya que entrenar se hace pesado si 
no se compite. Los entrenadores y las 
jugadoras quieren cuanto antes formar 
una liga regular. El entrenador del 
Valdepeñas, Manuel Sevilla, declaró a 
GACETA que "es preciso que jueguen 
partidos de competición. Estamos ha-

blando con la Federación y creo que hay 
equipos suficientes para formar una liga". 
Por ahora se tendrán que conformar con 
disputar partidos amistosos. 

El día del debut en el pabellón "Anto
nio Serrano" hubo una gran concurren
cia de espectadores. Entre familiares, afi
cionados y curiosos, más de cien espec
tadores se dieron cita para animar a las 
jugadoras de Ángel Izquierdo, que al 
final se mostró sorprendido, aunque sólo 
a medias , "me ha gustado que venga 
mucha gente, aunque si te digo la verdad 
lo esperaba". GACETA DE LA SOLA
NA estuvo presente en el estreno del 
equipo y recogió unas instantáneas his
tóricas del primer equipo femenino de 
fútbol-sala de La Solana. 

Una jugada en 
el primer 
partido en casa 
contra 
Valdepeñas 
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Los aficionados y sus nuevos campos 
Los nuevos campos de fútbol constitu

yen Ja principal novedad del XIX Cam
peonato Local de Fútbol Aficionado. Una 
inversión de 20 millones de pesetas ha 
cuajado en la construcción de unas ins
talaciones inmejorables para la práctica 
del fútbol, sobre todo porque dos de los 
tres campos habilitados están 
homologados para cualquier partido de 
carácter oficial. De momento, los cam
pos sólo cuentan con parte de la ilumina
ción antigua de los dos campos anterio
res, y es de suponer que el proyecto sea 
"rematado" con la dotación de luz artifi
cial. 

Gran igualdad en la liga 

En lo puramente deportivo existe una 
gran igualdad en Primera División, don
de el Pinturas Díaz-Cruz ha llegado a 
mandar en la clasificación tras la prime
ra derrota del "coco" Palacio del Calza
do a manos del Peñarroya. Otros equi-

pos como Quesos La Casota y Talleres 
Caramba no pierden comba de momen
to. Por detrás, Los Galanes empezó muy 
fuerte pero ha cedido algo de terreno, 
mientras que otros como Construriel y 
Cobetes no cuentan para el título pero ya 

han dado más de un susto. 
En Segunda División impone su ley el 

Ferretería García-Abadillo, aunque se
guido de cerca por el Recauchutados 
Barón, Los Erribamientos y Librería "El 
Quijote". 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
Nacionales y de Importación 

Una empresa con 
PASADO, PRESENTE Y ... 

FUTURO 

Toda clase de trabajos en: 
• PAVIMENTOS 

• ESCALERAS 

• CHIMENEAS 

• DECORACIÓN EN GENERAL 

~ Taller y Exposición: CALDERÓN DE LA BARCA, 22 
Tfno_ Fax: 926 63 48 88 - 63 17 20 / LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

El nuevo equipo de tenis inicia su andadura 
El equipo de tenis 

de La Solana ya es 
una realidad. Más de 
una década después 
vuelve a formarse un 
equipo federado que 
representará a nues
tra localidad en una 
modalidad deportiva 
cuyo crecimiento es 
incesante en los últi
mos años. El pasado 
5 de diciembre tuvo 
lugar la presentación 
en las nuevas pistas 
de La Moheda. 

Un total de 9 juga
dores componen un equipo cuyo único 
objetivo es llevar el nombre de La Sola
na de la manera más digna posible. Nace 
bajo el auspicio del Club de Tenis La 

Solana, cuyo presidente, Ignacio Cande
las, hace las veces de entrenador. Los 
tenistas elegidos juegan habitualmente en 
la Liga Local, y son Pedro Antonio 

Las nuevas pistas, 
por fin en uso 

Las dos nuevas pistas polideportivas por fin están en uso. Los 
solaneras ya disfrutan de estas nuevas instalaciones, cuyo presupuesto 
ascendía a más de 7 ,5 millones de pesetas. Después de varios retrasos, 
la obra ya está finalizada y las instalaciones puestas en servicio. La 
aceptación de los usuarios es aún una incógnita. Teóricamente deben 
ser del agrado de todos, aunque está por ver si el sistema "Tennislife" 
es cómodo y gusta a aquellos que utilicen este tipo de supe1ficie. 

De momento, lo que es indudable es que una necesidad ha quedado 
cubierta, ya que el volumen de actividad deportiva ya exigía estas 
nuevas y flamantes instalaciones. Al cierre de este número de GACETA 
estaba por completar el vallado metálico exterior y la iluminación 
correspondiente, aunque ésta no esté contemplada en el proyecto . 

Una simultánea para 
presentar la Escuela de 

Ajedrez 
La Escuela Municipal de Ajedrez se presentó oficialmente la mañana 

del domingo 6 de diciembre en el pabellón "Antonio Serrano". Ei 
ajedrecista madrileño Federico Sotillo fue invitado para la ocasión y 
jugó una simultánea contra 20 jugadores a la vez. Sotillo permaneció 
por espacio de tres horas jugando y pensando, logrando ganar a 16 de 
sus contrincantes y forzando tablas con los 4 restantes. 

Urtiaga, Aurelio Maroto, 
Javier Urtiaga, Tomás Se
rrano, Micael Tolosa, Juan 
Vicente González, Vicente 
Cañadas, Francisco Lara y 
José Anton io Arroyo. 

De momento no se sabe 
demasiado sobre la compe
tición en la que estarán 
inmersos. Sí se conoce que 
la liga comenzará en enero 
y será contra pueblos de la 
zona. Ignacio Candelas cree 
que no es bueno plantearse 
objetivos a corto plazo, 
"empezamos con mucha 
ilusión pero sin ninguna 

presión". Eso sí, el entrenador considera 
que se puede hacer un buen papel, "co
nozco el nivel y creo que no tenemos 
demasiado que envidiar". 

El director de la Escuela, Cecilio García-Cervigón, considera que Ja 
Escuela vive un buen momento, "no sólo está consolidada, sino que va 
en aumento". Sobre las expectativas de esta temporada, Cecilio piensa 
que los buenos resultados obtenidos en la temporada anterior motivan 
aún más y hacen que exista todavía más ilusión para hacer grandes 
cosas en próximos torneos. Un momento de la simultánea 
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El EMB La Solana cumple 
su primer objetivo 

El EMB La Solana femeni no cumple ampliamente sus objetivos en 
la liga cuando todavía faltan varios partidos para el final. El año termina 
con un meritorio tercer puesto en la clasificación y el pasaporte casi 
asegurado para la Fase de Ascenso. El equipo que entrena Gabriel 
García-Abadillo ha sabido responder en los pait idos de "su" ]jga, 
venciendo a los teóricamente inferiores Tomelloso y Argamasill a, y 
también a Valdepeñas dentro y fuera. 

El FS La Solana se recupera 

Tres victorias consecutivas de última hora han dejado en el seno del 
FS La Solana un sabor más dulce del que se preveía. Los triunfos frente 
a Daimiel, Lillo y Sonseca maquillaron lo que era una discreta 
trayectoria. El equipo se convirtió en un equipo mediocre y sin 
protagonismo en la ]jga, lo que enfadó mucho al entrenador Agustín 
Araque, defraudado por sus jugadores. Aunque a remolque como en 
temporadas anteriores, La Solana intentará recuperar el terreno perdido. 

Excelente campaña del 
CDBE La Solana 

La campaña que está rea]jzando el equipo masculino de baloncesto se 
puede cafüicar de "excelente". Los jugadores que entrena Luis Molada 
luchan desde el inicio por lo más alto de su grupo, y realizando un gran 
baloncesto. El pabellón "Antonio Serrano" se ha convertido en un 
fortín, ya que La Solana ha ganado siempre. El objetivo de subir a 
Primera Autonómica es posible, aunque no sea una obsesión más que 
una ilusión posible pero no prioritai'ia. 
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uestra Historia 

Las ayudas de Navidad a los 
necesitados en 1951 

Paulino Sánchez Delgado 
Cronista Oficial de la Villa 

n.ura en muchos aspectos fue para 
, ill los españoles la década de los 
cuarenta. No hace falta acudir a los 
archivos o a las hemerotecas para 
constatarlo. Simplemente hablando 
con muchas personas que vivieron 
aquellos años y todavía nos pueden 
relatar lo que supuso aquella década, 
en la que España había salido de uno 
de sus más crueles enfrentamientos 
bélicos, podemos hacemos una idea 
de lo que fueron esos años. 

Cinco de los años de 
esa década fueron de 
guerra a nivel mundial, 
con la secuela de 
muertes y destrucción 
que toda guerra 
arrastra . Algo que 
tenían muy presente 
los españoles por casi 
tres años de lucha, 
destrucción y hambre, 
que no se reducía a los 
años de enfren 
tamiento, sino que 
tenía su secuela a lo 
largo de otros muchos. 

Las personas que 
v1v1eron esos años nos 
hablan de hambre, cartillas de 
racionamiento, pan de cebada, 
cáscaras de naranja, estraperlo y tantas 
carencias de todo tipo que a muchos, 
sobre todo a los más jóvenes, les 
parecen más una novela que hechos 
reales. 

Del denominado "año del hambre", 
al que siguió el conocido como "año 
grande", se puede hablar a lo largo de 
muchas páginas, pero en este artículo 
y como estamos en Navidad, vamos, a 
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recoger sólo un dato relacionado con 
las necesidades de muchas familias, 
no ya en los años cuarenta, sino en la 
década siguiente. 

En 1951 España seguía en su 
aislamiento internacional, en lo que 
se ha denominado la "autarquía" o el 
abastecerse por sí misma. Por esos 
años el bloqueo internacional al 
régimen de Franco se haría menos 
duro y, poco a poco, llegaría los 
embajadores y el pase a las 
organizaciones como la ONU. 

Pero como hemos señalado, las 
necesidades de los menos 

desfavorecidos eran todavía muchas 
a lo largo del año. Por eso cuando 
llegaban las fechas como las de 
Navidad llegaba el reparto de 
alimentos y ropas, distribución que 
era dada a conocer y que, por ejemplo, 
figuraba hasta incluso los primeros 
años sesenta como un acto más en el 
programa de festejos de la feria. 

Y en la prensa provincial, el periódico 
"Lanza" del 28 de diciembre de 1951, 
nos encontramos con una reseña sobre 

uno de esos repartos. En la misma se 
habla del reparto de abundantes 
víveres a las familias más necesitadas 
por distintas asociaciones católicas. 

"La Conferencia de San Vicente de 
Paúl lo hizo a más de un centenar, 
consistiendo en un kilo de patatas, 
medio de garbanzos, un cuarto de 
tocino y un pan" . Añade la 
información que "la Juventud de 
Acción Católica lo verificó en otras 
200, entregando pan, chocolate, harina 
de almortas y garbanzos''. 

Por su parte, "Las Luisas de Marillac 
donaron 15 bolsas familiares 

beneficiados. 

conteniendo: 1 kilo 
de garbanzos, tres 
cuartos de kilo de 
judías, un pan, 
medio litro de aceite, 
litro de vino, tocino, 
chorizo, chocolate, 1 
kilo de carne, 
naranjas y dulces''. 

La misma fuente 
añade que por el 
Ayuntamiento y la 
Sección Femenina 
del Movimiento se 
han realizado otros 
repartos, aunque no 
concreta cantidades 
m número de 

Son datos que, con nuestro actual 
nivel de consumismo, a muchos les 
harán reflexionar, a otros les parecerá 
difícil que hubiera esas necesidades, 
pero los datos que ofrecemos están a 
menos de medio siglo, a cuarenta y 
siete años de distancia y si a nosotros 
nos cogen muy de lejos son, por 
desgracia, algo corriente en estas 
fechas en otros puntos del planeta 
Tierra. 
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Fotos de antafio 

La foto corresponde al curso 1960/61 y está tomada en el denominado "Corralillo" de las Escuelas del viejo Convento. El 
maestro es Rufino Bañón y entre los alumnos, en la segunda fila por la parte de abajo, 

están el director de esta revista y el alcalde solanera. 

Una mañana de 1967 se tomó esta foto en el patio de las Escuelas del Parterre, de la calle Alhambra. 
La maestra es Doña Angelines. 
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Fotos d e antafio 

Un alto en la faena hicieron estos carreteros para posar ante 
la cámara. De izquierda a derecha, Esteban Alhambra 

Maroto, Vicente Simano Núñez-Arenas y Joaquín Velasco. 
Transcurrían los años 30. 

Agustín, Pedro, Manolo y Pablo aparecen entre las ovejas 
mientras ordeñan. Se encuentran en una "tiná" de Marantona 

y la foto se hizo en los años 60. 
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El día de la toma del Monte Gurugú (Melilla) se ofrece por 
Gabriel Manzano (Alegrías) una cordera a la Virgen de 

Peñanoya, si salía vivo. 
Cuando se estableció por su cuenta, en el año 1944, se la 
llevaron a la Virgen. A la cordera le habían enseñado a 

anodillarse delante de Ella. Los niños que la llevaron son sus 
hijos Agustín y Gab1iel Manzano (Alegrías), y con ellos está 

Miguel Sánchez (Peraco). 

Al principio de los años setenta las chicas jóvenes se inclina
ban por la falda corta, la mini, o por la larga, la maxi . Este 

grupo que se fotografió en 1971 es buen ejemplo de las modas. 
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Fotos de antafio 

Monda de la rosa del azafrán a principios de los años sesenta. Grupo de mondadoras en casa de Antonio "Gachas". 
Los niños son Mari Jose y Rafael Alrnarcha. 

Así de alegres contemplamos a este grupo de solaneros el 9 
de septiembre de 1959. Según nos informa Santiago Moreno, 
el camión es del "Hermano Uralita", Domjngo Castaño, y en 

él van las trabajadoras de la Fábrica de Yeso de la actual 
A vellida de la Constitución. 

Ascensión Gómez Pimpollo y Vicente Cañadas, con su hijo 
Vicente, en El Peral en el año 1958, posan ante las orzas de 

berenjenas. 

Este grupo de amigas dejan por un momento los juegos y 

miran fijamente al objetivo. Transcurría un día de 1967. 
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Colaboraciones 
Consejos Escolares. 

Participación de padres/madres de alumnos/as 
A lo largo del mes de noviembre se 

ha desarrollado el proceso de 
elección de representantes de padres/ 
madres y maestros/as en los consejos 
escolares de aquellos Centros 
Educativos que debían renovarse en 
la mitad de sus componentes, según 
la normativa legal vigente. Los 
padres y madres cuyos hijos son 
alumnos de estos Centros reciben 
información. se les pide 
participación, algunos se deciden a 
presentarse como candidatos/as y 
en muchos de ellos surgen las 
preguntas: ¿Para qué los consejos escolares? 
¿Qué son los consejos escolares? 

La LOGSE (Ley Orgánica General del 
Sistema Educativo) señala en su preámbulo 
que, para que una reforma educativa arraigue. 
sea consistente, se precisa la participación 
activa de los tres sectores que componen la 
comunidad educativa: padres, profesores y 
alumnos. El Consejo Escolar es el órgano 
colegiado de gobierno de los Centros, en el 
que se hace efectiva esta participación. 

El Consejo Escolar tiene como funciones: 
a) Elegir al director del centro y designar al 

equipo directivo por éste propuesto. 
b) Proponer la revocación del nombramiento 

del director previo acuerdo de sus miembros, 
adoptado por mayoría de dos tercios. 

c) Decidir sobre la admisión de alumnos, 
con sujeción a lo establecido en la LOGSE. 

d) Aprobar y modificar el Proyecto Educativo 
del Centro y el Reglamento de Régimen 
Interior. 

e) Aprobar el proyecto de presupuesto del 
centro y su ejecución. 

f) Adoptar criterios para la elaboración de la 
Programación General del Centro, así como 
aprobarla y evaluarla respetando, en todo 
caso, los aspectos docentes que son 
competencia del Claustro de Profesores. 

g) Aprobar y evaluar la Programación 
General de las actividades escolares 
complementarias. 

h) Resolver los conflictos e imponer las 
correcciones, con finalidad pedagógica, que 
corresponden a aquellas conductas del 
alumnado que perjudiquen gravemente la 
convivencia en el centro, de acuerdo con las 
normas que regulan los derechos y deberes de 
los alumnos. 

i) Establecer los criterios sobre la 
participación del centro en actividades 
culturales, deportivas y recreativas. 

j) Analizar y evaluar el funcionamiento 
general del centro, especialmente la eficacia 
en la gestión de los recursos, así como la 
aplicación de las normas de convivencia. 
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k) Informar la memoria anual sobre las 
actividades y situación general del centro. 

!) Analizar y valorar la evolución del 
rendimiento escolar general del centro a través 
de los resultados de las evaluaciones. 

m) Establecer relaciones de colaboración 
con otros centros y con las instituciones de su 
entorno con fines culturales y educativos. 

n) Promover la renovación de las 
instalaciones y equipo escolar y vigilar su 
conservación. 

Los componentes del Consejo Escolar varían 
según el tipo de centro, pero, en todos los 
casos, el director será su presidente, también 
figurará el jefe de estudios, un concejal en 
representación del Ayuntamiento, el secretario 
del centro, que tiene voz pero no voto, un 
número variable de maestros -elegidos por el 
claustro de profesores- y de padres/madres de 
alumnos/as. En E.S.O. y Bachillerato también 
figura una representación de los alumnos/as. 

El Consejo Escolar del centro celebrará sus 
reuniones en día y hora que facilite la asistencia 
de todos sus miembros, deberá reunirse como 
mínimo una vez al trimestre y siempre que lo 
convoque el director o lo solicite, al menos, un 
tercio de sus miembros. También es preceptiva 
una reunión a principios de curso y otra al 
final. Para un mejor funcionamiento se pueden 
formar las comisiones informativas que se 
consideren necesarias: de admisión de 
alumnos, de actividades extraescolares, de 
convivencia, de relaciones con organizaciones 
e instituciones. La Comisión Económica 
informará al Consejo Escolar sobre cuantas 
materias de índole económica le sean 
encomendadas. 

El Consejo Escolar, con su plural 
composición, garantiza la coordinación y 
cooperación que deben existir entre padres y 
maestros, para conseguir alcanzar el objetivo 
fundamental de todo el proceso educativo: 
"Dar al alumno/a una formación personalizada 
que propicie una educación integral en 
conocimientos, destrezas y valores morales 
en todos los ámbitos de su vida (personal, 

familiar. social y profesional)". 
En los centros educativos se 

contemplan dos tipos de actividades 
dirigidas a fomentar esta 
colaboración y aconseguirun mayor 
grado de coordinación entre padres 
y maestros: 

1) Las actividades propias del tutor/ 
a para con la familia: 

-Informar a los padres de todos los 
aspectos de la educación de sus hijos. 

-Ayudar a comprender y aceptar 
las posibilidades del alumno. 

-Concienciar a los padres de la 
incidencia que tiene el ambiente familiar en el 
ritmo de aprendizaje del niño y en su formación 
personal. 

-Asesorar a los padres en la ayuda que pueden 
prestar a sus hijos. 

-Ayudar a los padres en sus decisiones sobre 
estudios futuros. 

2) Las Escuelas de Padres, cuyo objetivo es 
formar a los padres y madres -principalmente 
a éstas, ya que son las que más suelen acudir
para que puedan desempeñar con el mayor 
éxito posible su labor educativa y para que 
dicha labor sea, además, coherente con la que 
desaffolla el centro educativo. Estas Escuelas 
de Padres desanollan sus actividades mediante 
charlas, conferencias, coloquios, grupos de 
trabajo ... En ellas interviene personal de los 
equipos psicopedagógicos, de los servicios 
municipales (programa CIEM) o expertos en 
aquellos temas que se consideran de interés 
para mejorar la preparación del sector al que 
van dirigidas. 

A nadie se le escapa lo sumamente importante 
que pueden llegar a ser este tipo de Escuelas 
en su labor de ayuda a los padres y madres en 
la difícil y compleja tarea de educar a sus hijos 
e hijas, en esta sociedad tan cambiante en la 
que vivimos. 

Y a que disponemos de los medios, pues 
vamos a utilizarlos. No tengáis inconveniente 
en acudir a hablar con el tutor/a las veces que 
consideréis necesario y asistir a cuantas 
actividades realice la Escuela de Padres. 

No olvidemos que la educación de los hijos 
es tarea común de la familia y del Centro 
Educativo, que padres y maestros tienen que 
actuar de forma coordinada, con afecto, sin 
recelos, con consideración y aprecio mutuos, 
para que, entre todos, consigamos formar 
personas tolerantes, libres, respetuosas, 
pacificas y solidarias, capaces de vivir una 
buena vida humana entre seres humanos. 

Julián Simón Gonzáiez 
(Maestro de Enseñanza Primaria) 
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Sobre la Carta de los Derechos del Ciudadano 

Los días 26 y 27 de junio de 1998 se 
celebraron en Toledo las "Jornadas para 
la Redacción de la Carta de los Derechos 
del Ciudadano en Castilla-La Mancha". 
A ellas asistimos un grupo bastante re
presentativo de la directiva de la Asocia
ción de Comerciantes de La Solana. 

Paso a relatar y de algún modo a anali
zar lo que allí se discutió y consensuó. 

Destacar, en primer lugar, que todos 
los representantes de los Colectivos allí 
reunidos participamos abiertamente en la 
elaboración de la citada Carta -con sendas 
intervenciones por parte de nuestra aso
ciación- y, en general, hubo gran anima
ción e incluso polémica entre los distintos 
grupos sociales que allí estábamos. 

Intentaré condensar el contenido de la 
propuesta inicial para elaborar la Carta: 

Se concretaba en 58 puntos, a su vez 
encuadrados en 10 apartados, que ve
nían a ser dispuestos por bloques: 

-Derecho al acceso a oficinas y centros 

públicos. 
-Derecho a la atención e información 

adecuada. 
-Derecho a presentar documentos y en 

su caso a no tener que presentarlos. 
-Derecho a reclamaciones. 
-Derecho a participar en Servicios pú-

blicos, Garantías y posibles 
indemnizaciones por incumplimiento. 

Aparte de una encendida disputa por el 
punto 51, sobre la posible "penalización" 
a los funcionarios que no tengan sufi
ciente productividad o no presten buen 
servicio a los ciudadanos, creo que lo 
más interesante era la amplitud de facetas 
que se pueden mejorar y que se plantea
ban en cada uno de los puntos discuti
dos. Todo ello redundaría en un mejor 
funcionamiento de todo en conjunto, es 
decir, tanto las instituciones como los 
administrados. 

Desde eliminar barreras arquitectóni
cas en el acceso a edificios públicos, a 

eliminar barreras burocráticas. Quién no 
se ha quejado del abundante "papeleo" 
que manejamos frecuentemente. Se abor
dó el tema de la ventanilla única, por 
cierto ya establecida en La Solana. Pues 
a todos nos incomoda tener que ir a tres 
o cuatro oficinas para conseguir un mis
mo trámite. 

Pero lo importante es que las numero
sas conclusiones que se estudiaron, y 
luego se aprobaron, deben pasar por el 
Parlamento Regional, que con su bene
plácito puede conseguir que esta carta 
sea un modelo y todo un ejemplo para 
otras comunidades autónomas. Y con la 
aprobación, canalizar todos los esfuer
zos de la Administración y de los ciuda
danos para que esta comunidad avance 
hacia un futuro más justo, si cabe. 

Juan Gregorio García Alhambra 
Vocal de la directiva de la Asocia

ción de Comerciantes 

TALLERES CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

Reparación y Vento de maquinaria Carpintería 
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Sobre la labor de Cáritas lnterparroquial 

Sabemos que a Cáritas se la define como "el organismo 
oficial de la Iglesia para el desarrollo de la acción caritativa y 
social", por tanto nuestra Cáritas Interparroquial de La Solana 
es el rostro de la Iglesia en el compromiso con los más pobres, 
y que aquí en La Solana se concreta en 3 voluntarios, que 
durante este año 1998 hemos estado apoyados por unas 30 
personas de la localidad, que han colaborado en las tareas 
fundamentales de Cáritas. 

A lo largo de todo este curso, hemos ido avanzando y dando 
pequeños pasos ofreciendo servicios destinados a ayudar a las 
personas a resolver sus necesidades, implicando a las propias 
personas y a la comunidad en este cambio: porque sólo desde 
una acción colectiva se pueden alcanzar los objetivos propues
tos. 

Desde hace algún tiempo se veía necesario el apoyo y aseso
ramiento de un técnico/a, que pudiese coordinar y orientar la 
acción de los voluntarios. Y fue en enero de este año cuando se 
dio respuesta a esta necesidad, contando desde entonces con la 
presencia de Eva Trapero Vioque (Trabajadora Social) todos 

cOC!:, 
e¡)[? 

Cáritas 
INTERP.UIROQUIAL 

DE 
l_J .. i\ SOI~ANA 

los martes y viernes. Su trabajo es compartido con las Cáritas 
de Argamasilla de Alba y Socuéllamos en nuestro Arciprestazgo Fraterno, Día de la Caridad y Navidad. 
Mancha-Este. -La utilización de los medios de comunicación locales para 

Los objetivos con los que se inició el curso, que prácticamen- dar a conocer Cáritas, para anunciar y denunciar. 
te ya ha finalizado, se concretan en: ·Desarrollo de las Jornadas Arciprestales de Sensibilización 

-Iniciar un estudio de la realidad de La Solana. Exclusión social: Racismo (28 de mayo). 
-Atender la demanda de las personas que llegan a Cáritas. ·Concienciación y denuncia de la explotación infantil en el 
-Sensibilizar a la comunidad sobre las situaciones de injusti- mundo (12 de mayo en la Plaza Mayor, participaron casi 1.000 

cia y desigualdad que existen. niños de la localidad). 
-Impulsar, promover y formar al voluntariado. ·Difusión Y desarrollo de las campañas de ayuda de emergen-
-Desarrollar un "proyecto educativo" dirigido a niños en cia (Sudán, Centroamérica ... ). 

situación de desigualdad. -Desarrollo de la "Escuela de Verano" durante el mes de 
-Desarrollar un plan de trabajo específico para atender las agosto, cuyos beneficiarios fueron 43 niños que asistieron a 

demandas de los temporeros de la vendimia. clases de apoyo escolar y actividades de ocio y tiempo libre. 
Estos objetivos han estado presentes durante todo este perio- En esta actividad colaboraron 18 personas desde la más pura 

do, y seguramente seguirán formando parte de nuestra progra- gratuidad y solidaridad. 
mación, ya que algunos de ellos son necesarios y primordiales -Atención a las personas desplazadas a la localidad para 
en la labor de Cáritas. Además, no todos ellos se han cumplido trabajar en la vendimia, ofreciendo ayuda en vales de alimen-
totalmente, por lo que habrá que seguir trabajando y profundi- tos Y servicio de ropero (han colaborado alrededor de 15 
zando. personas en esta actividad). 

No obstante, podemos afirmar que se ha avanzado y que -Actividades encaminadas a promover el voluntariado (en 
estamos en buen camino. Se han realizado diversas actividades éstas se obtuvo muy poca respuesta). 
para conseguir las metas fijadas al comienzo del curso, activi- Hemos hecho mención de aquellas acciones más relevantes, 
dades que queremos recordar y compartir con todos vosotros. pero han sido muchas más las desarrolladas y nuestra intención 

-Atención y orientación a todas las personas que han llegado es realizar muchas más. Por esta razón os animamos a todos 
a Cáritas demandando algún tipo de ayuda 0 información (25 vosotros a un cambio de vida, a mirar más allá de vuestros 
familias de la localidad y muchos transeúntes que no hemos problemas, a vivir la solidaridad, a dedicar parte de vuestro 
podido cuantificar, porque también se les ha atendido desde las tiempo a ser cercanos, porque la cercanía os llevará a compar-
Parroquias). tir la vida, y la vida compartida es como tiene SENTIDO. 

-Seguimiento o acompañamiento de algunas situaciones fa- • El voluntariado es el "alma" de la Institución. En sí mismo 
miliares. expresa la motivación, el talante y el modo de actuar de 

-Actividades de sensibilización dirigidas tanto a la comuni- Cáritas. Para seguir trabajando y realizando la dimensión cari-
dad parroquial como a la local: tativa, en la comunidad de La Solana, es necesaria la colabora-

·En los primeros domingos, dedicados a Cáritas, para ayudar ción de todos vosotros. ¡OS ESPERAMOS! 
a crear conciencia social dentro de la comunidad cristiana. 

·Desarrollo de las campañas institucionales: Día del Amor 
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ESCALOPES DE SARDINA RELLENAS DE QUESO 
Ingredientes para 4 personas 
-!S! + 12 sardinas 
{; + 6 lonchas de queso de 1/2 curación (pequeñas) 
::i + Sal < + Harina 

+ 2 Huevos 
Pan rallado 

+ Aceite 

' 
Preparación + Limpiar las sardinas, abrirlas y quitar la espina dejando justo la cola 

+ Extenderlas sobre una tabla o mesa, con la piel para abajo. Sazonarlas, 
poner las 6 lonchas de queso encima de 6 sardinas, 
cubrir con las otras 6 con la piel hacia afuera 

+ Batir los huevos, pasar las sardinas por harina, huevo y pan rallado, 
como si fueran escalopes de ternera 

+ Poner una sartén con aceite, cuando empiece a coger 
color ir friéndolas lentamente, sacar, secar con un 
trapo para que no tengan aceite, poner en un plato y comer. 
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